
Será a partir de este lunes 16 
de enero, cuando los jóvenes 
de la clase 2005 y remisos, 
ya puedan comenzar con el 
trámite de su cartilla militar, 

de acuerdo con Iván Zermeño 
González, titular de la Junta 
Municipal de Reclutamiento, 
para este año se enviaron 800 
formatos. 

El año pasado se 
tramitaron 796 cartillas, casi 
el total de los formatos que 
envió el Séptimo Batallón 
de Infantería, por lo que 

aseguró que, si se registra una 
buena repuesta de los jóvenes 
de la citada clase, se podría 
solicitar una nueva remesa a 
las autoridades. P.2A    

 

Estudiante salta de 
un puente y se ahoga 
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Fuga de gas vuelve a alarmar en el 
centro de Xalapa P.5B

Detienen a tres por homicidio de 
policías y portación de granada, 

en Córdoba P.5B

México y Canadá refuerzan 
relación P.6B

Se acabó la euforia en los 
mercados financieros P.4B

El alcalde Fernando Remes 
Garza, acompañado de 
integrantes del cuerpo 
edilicio, comenzó el año 2023 
transformando a Poza Rica 
y la vida de sus ciudadanos, 
a través de obras para su 
beneficio, demostrando 
nuevamente que encabeza una 

administración de acciones 
integrales y resultados.

La tarde de este miércoles, 
entregó a los habitantes de 
la colonia Independencia la 
construcción de guarniciones, 
banquetas, toma domiciliaria, 
alumbrado público y 
rehabilitación de drenaje. P.3A

Profesores, padres de 
familia y alumnos de la 
Escuela Primaria Sor Juana 
Inés de la Cruz, de la colonia 
Sector Popular, realizaron 
una protesta dentro de sus 
instalaciones, para solicitar 
que los alumnos de esta 
institución educativa, 
accedan al programa de 
becas Benito Juárez ya que 
a decir de las autoridades 
escolares, no han sido 

contemplados por la 
Secretaría del Bienestar. 
De acuerdo con el director 
Julián Javier Quiroz 
Gallegos, informó que 
en esta escuela acuden 
menores con una clara 
necesidad económica, sin 
embargo, estos nos han sido 
contemplados dentro del 
programa de becas, pese 
a que ya han solicitado el 
apoyo. P.2A

Autoridades llaman a 
jóvenes de la clase 2005 y 

remisos a tramitar su cartilla 

Fernando 
Remes inicia 

año entregando 
obras

Exigen becas en 
la primaria del 
Sector Popular 

Jueves 12 
Enero.2023

Año 20,  Número 7953 

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que preside Diana Patricia Remes Oropeza, 
a través del área de Programas Sociales, continúa trabajando para beneficio de la ciudadanía que tiene la 
necesidad de obtener algún apoyo funcional, prótesis de mano y pierna. La presidenta del organismo dio a 

conocer que al arranque de este año 2023, se brindó el acompañamiento de 3 pacientes para ser valorados en el 
Centro de Rehabilitación e Inclusión Social de Veracruz (CRISVER). P.3A
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La presidenta del DIF Diana Patricia Remes Oropeza, continúa 
trabajando para beneficio de la ciudadanía más vulnerable.

A través del área de Programas Sociales 

Poza Rica, Ver.                                                                                        
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DIF de 
Poza Rica 
gestiona 
prótesis 

P.1NR



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Jueves 12.01.2023

(Carta a la Redacción)

Jóvenes de la clase 2004 deben acudir al Séptimo Batallón de Infantería  
a seguir con su trámite de liberación 

Exigen becas en la primaria 
del Sector Popular 

Acusan violación a derechos 
laborales de juez fallecido en PR

Autoridades llaman a 
jóvenes de la clase 2005 y 

remisos a tramitar su cartilla 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Profesores, padres de 
familia y alumnos de 
la Escuela Primaria 

Sor Juana Inés de la Cruz, 
de la colonia Sector Popular, 
realizaron una protesta 
dentro de sus instalaciones, 
para solicitar que los 
alumnos de esta institución 
educativa, accedan al 
programa de becas Benito 
Juárez ya que a decir de las 
autoridades escolares, no 
han sido contemplados por 
la Secretaría del Bienestar. 

De acuerdo con el 
director Julián Javier 
Quiroz Gallegos, informó 
que en esta escuela acuden 
menores con una clara 
necesidad económica, sin 
embargo, estos nos han sido 
contemplados dentro del 
programa de becas, pese 
a que ya han solicitado el 
apoyo. 

"No nos recibieron la 
solicitud de las becas en el 
centro de Bienestar, fueron 
4 madres de familia, pero 
dicen que nuestra escuela 
no es prioridad, nuestra 
institución ya cuenta con 
el Programa la Escuela 
es Nuestra y tiene 2 años 
que ya no llega la ayuda, 
aquí no tenemos hijos de 
funcionarios, ni hijos de 
ganaderos, son alumnos de 
escasos recursos", dijo. 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Será a partir de este lunes 
16 de enero, cuando 
los jóvenes de la clase 

2005 y remisos, ya puedan 
comenzar con el trámite de 
su cartilla militar, de acuerdo 
con Iván Zermeño González, 
titular de la Junta Municipal 
de Reclutamiento, para 
este año se enviaron 800 
formatos. 

El año pasado se 
tramitaron 796 cartillas, casi 
el total de los formatos que 
envió el Séptimo Batallón 
de Infantería, por lo que 
aseguró que, si se registra 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

Hasta nuestra reacción 
llegó una carta 
elaborada por algunos 

abogados de Poza Rica, 
quienes denuncian violación 
a los derechos humanos y 
laborales del juez Adrián 
Duarte González, fallecido 
este miércoles y quién sostenía 
un litigio con el Poder Judicial 
del estado por «despido 
injustificado».

En la misiva se hacen 
una serie de acusaciones 
de presunta corrupción al 
interior del Poder Judicial. A 
continuación la reproducimos 
respetando su literalidad, de 
tal suerte que los errores de 

Destacó que en este 
centro educativo acuden 
alumnos que viven en 
colonias marginadas, pero 
además denunció qué la 
escuela no cuenta con una 
barda perimetral o de maya 
en su totalidad, solo cuenta 

con 4 aulas para 165 alumnos, 
además el comedor se ocupa 
como salón de clases". 

Los padres de familia 
solicitaron a la Secretaría 
del Bienestar, el dotar de 
esta beca a los menores que 
estudian en esta institución 

educativa, puesto que desde 
que inició el programa 
han solicitado ser tomados 

en cuenta, pero hasta el 
momento su llamado no ha 
sido escuchado.

una buena repuesta de los 
jóvenes de la citada clase, se 
podría solicitar una nueva 
remesa a las autoridades. 

Los jóvenes interesados 
deben iniciar su trámite 
llevando los siguientes 
requisitos: acta de 
nacimiento, CURP, 
comprobante máximo de 
estudios, INE, en el caso de 
ser menores de edad deberán 
anexar la identificación de 
su tutor con domicilio en 
Poza Rica, así como cuatro 
fotografías. 

El titular de la Junta 
Municipal de Reclutamiento 
también hizo un llamado a 
los jóvenes de la clase 2004 

y remisos, que realizaron 
su trámite en el 2022, para 
que le den seguimiento a su 
procesos, para ellos deben 
asistir en el Séptimo Batallón 
de Infantería, y presentar su 
formato cualquier sábado y 
domingo del mes de enero, 
para darme seguimiento a su 
proceso de liberación. 

Expresó que es 
importante que los jóvenes 
asistan a esta cita, en la 
instalaciones del Batallón 
de Infantería de 8:00 a 13:00 
horas, ya que de no acudir se 
podría perder el resultado 
del sorteo, y ahora tendrían 
que realizar de manera 
forzosa el servicio.

ortografía, gramática, sintaxis 
y juicios emitidos son del (los) 
autor(es).

Aquí el texto recibido:
La Cúpula del Poder Judicial 

de Veracruz… Es el órgano que 
debería ser vigilante de una 
IMPARTICION de Justicia 
apegada a los Postulados del 
Derecho…. Sin embargo, ese 
Organismo es quien más 
violenta y pisotea los Derechos 
Humanos y Laborales de 
todos los que prestan servicios 
públicos en el Poder Judicial 
de Veracruz… No imparten La 
Justicia Laboral… Destruyen 
todos los Postulados de los 
Derechos Humanos.

Hoy a fallecido el Lic Adrián 
Duarte González, quien desde 
muy abajo y temprana edad, 

toda su vida estuvo trabajando 
en el Sistema de Justicia del 
Estado… Sin embargo, fue uno 
de los Jueces que sufrió un 
DESPIDO INJUSTIFICADO 
al momento de que fueron 
cerrados los 29 JUZGADOS 
en todo el Estado de 
Veracruz… Con la ABSURDA 
JUSTIFICACIÓN de un 
pretendido ahorro de recursos 
económicos, siendo que desde 
la Administración del Poder 
Judicial… Se habían saqueado 
todos los millones de pesos de 
los Fideicomisos y el Ahorro de 
los fondos del fortalecimiento 
de la Judicatura… Un Gran 
ROBO perpetrado por el 
personal que fuera propuesto 
por la Subsecretaría de 
Finanzas del Estado de 

Veracruz…
Adrián Duarte González 

promovió un Juicio de 
Amparo en contra del Despido 
INJUSTIFICADO después 
de laborar 36 años de su vida, 
la Justicia Federal le concedió 
ese Amparo solicitado y sin 
embargo, El Espurio Consejo 
de la Judicatura interpuso 
Recurso de Revisión para 
retrasar el proceso de 
REINSTALACION Y EL 
PAGO de los Salarios dejados 
de percibir, de igual forma 
tendrán que pagar todas las 
prestaciones a las cuales tenía 
derecho. Es INDIGNANTE 
la forma en que se ha venido 
conduciendo las infames 
personas que en muy mala 
hora han sido designadas 

para estar en ese lugar, no han 
sabido valorar el gran HONOR 
de estar al frente del Poder 
Judicial de Veracruz… Porque 
SON INMORALES.



A través del área de Programas Sociales 

La presidenta del DIF Diana Patricia Remes Oropeza, continúa trabajando para beneficio de la 
ciudadanía más vulnerable.

Se benefician habitantes de la colonia Independencia con 
construcción de guarniciones, banquetas, tomas domiciliarias, 

alumbrado público y rehabilitación de drenaje.

Ayuntamiento exhorta ciudadanos a actualizar sus pagos hacendarios.

Fernando Remes inicia 
año entregando obras

Continúa Programa de Impuesto Predial en Poza Rica

DIF Poza Rica 
gestiona prótesis 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral 
de la Familia que 

preside Diana Patricia Remes 
Oropeza, a través del área de 
Programas Sociales, continúa 
trabajando para beneficio 
de la ciudadanía que tiene la 
necesidad de obtener algún 
apoyo funcional, prótesis de 
mano y pierna. 

La presidenta del 
organismo dio a conocer que 
al arranque de este año 2023, 
se brindó el acompañamiento  
de 3 pacientes para ser 
valorados en el Centro de 
Rehabilitación e Inclusión 
Social de Veracruz 
(CRISVER), los cuales fueron 
considerados candidatos aptos 
para recibir prótesis de pierna. 

Señaló que en lo que 
va del primer mes de este 
año se tienen 5 solicitudes 
más registradas para 
prótesis, pacientes que serán 
trasladados al puerto de 
Veracruz gratuitamente, para 
que les sean realizados los 
estudios correspondientes a 
la primera etapa de valoración 
física los cuales determinarán 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando  
Remes Garza, 
acompañado de 

integrantes del cuerpo 
edilicio, comenzó el año 2023 
transformando a Poza Rica y la 
vida de sus ciudadanos, a través 
de obras para su beneficio, 
demostrando nuevamente que 
encabeza una administración 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
Tesorería Municipal, 

extiende una invitación a la 
ciudadanía en general para 
aprovechar el descuento 
que ofrece del 20 al 50% por 

la viabilidad de otorgar el 
apoyo funcional. 

Es importante mencionar 
que la convocatoria para 
solicitudes de prótesis de 
mano y pierna está abierta 
de manera permanente en el 
área de Programas Sociales, 
así como de otros apoyos 

funcionales, como aparatos 
auditivos, sillas de ruedas 
PCA, PCI, muletas, bastones y 
andaderas con y sin ruedas. 

Para realizar las 
solicitudes es necesario 
que el paciente acuda a 
las oficinas acompañado, 
presentando la CURP, copia 

de credencial de elector, acta 
de nacimiento, comprobante 
de domicilio, 2 fotografías 
tamaño infantil, diagnóstico 
o constancia médica, así 
como identificación oficial 
del acompañante y 2 números 
telefónicos para contacto 
inmediato.

de acciones integrales y 
resultados.

La tarde de este miércoles, 
entregó a los habitantes de 
la colonia Independencia la 
construcción de guarniciones, 
banquetas, tomas 
domiciliarias, alumbrado 
público y rehabilitación de 
drenaje, en la calle Tercera 
Norte, mejorando en gran 
medida sus condiciones de 
vida, así como la imagen de la 

ciudad.
“La pretensión del 

Gobierno Municipal, que me 
honro en presidir es seguir 
administrando los recursos 
municipales para tener 
más obras como esta que 
permitan ir avanzando en la 
construcción del Poza Rica 
que todos deseamos”, expresó 
el edil en su mensaje.

En respuesta, el 
representante de los habitantes 

de la colonia Independencia 
agradeció la atención del 
alcalde, pues esta es una de 
las primeras colonias de Poza 
Rica y lamentablemente 
quedó en el olvido, pero “con 
la inversión de este proyecto, la 
administración de Fernando 
Remes le está devolviendo la 
esperanza e ilusión a nuestra 
comunidad, confiamos en 
usted y estamos con usted”, 
puntualizó.

pago puntual, como parte 
del Programa de Impuesto 
Predial 2023.

Desde temprana hora 
de este miércoles, el alcalde 
Fernando Remes Garza 
estuvo realizando recorridos 
en las cajas de cobro para 
supervisar que la ciudadanía 
reciba la mejor atención, 

rápida y eficaz. Además, 
hizo un exhorto a las y los 
pozarricenses de continuar 
cumpliendo con sus 
obligaciones fiscales.

En lo que va del mes se 
ha contado con una gran 
participación por parte de la 
ciudadanía y se ha fomentado 
la cultura del pago oportuno 

del impuesto predial, con 
el objetivo de aumentar la 
recaudación de ingresos 
que se verán reflejados en 
beneficios para el municipio.

Durante los meses de 
enero y febrero, se ofrecerá 
un descuento del 20% en el 
pago de este impuesto para 
la ciudadanía en general, y 

del 50% para pensionados, 
jubilados, organizaciones 
de beneficencia pública, así 
como víctimas indirectas de 
desaparición forzada, que no 
presenten adeudos.

Los pagos se realizarán 
en las oficinas de Tesorería, 
en cualquiera de las 9 cajas 
disponibles, en un horario 

de 8:00 a 14:00 horas de  
lunes a viernes, y de 8:00 a 
13:00 horas los sábados. 

Además, podrán realizar 
el pago por transferencia 
bancaria solicitando los  
datos a Tesocel (782 106 7707) o 
al correo tesorería.ingresos@
g o b i e r n o d e p o z a r i c a . 
gob.mx
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Hubo sorpresas y cientos de regalos a niños de zona rural

Con la Caravana de Reyes

www.noreste.net 

DIF lleva alegría 
a comunidades 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la visita a niños de 
seis comunidades de 
la ruta Maravillas-

Miahuapan, el DIF Municipal 
dio inicio a la Caravana del 
Día de los Reyes Magos, en la 
que está instancia que preside 
Patricia Ortiz de Gómez y 
su personal, llevaron alegría, 
sorpresas y miles de regalos 

a cientos de niños en dichas 
localidades.

La presidenta del DIF, 
Patricia Ortiz Galassi, señaló 
que, con la presencia en 
esta ruta compuesta por 
Francisco I. Madero, Progreso 
Maravillas, Poza Azul de los 
Reyes, El Mamey, Las Palmas, 
San Pedro Miahuapan, está 
dependencia municipal 
arrancaba la agenda en el 
que se tiene contemplada a 

las 84 comunidades, a fin de  
que está caravana llegué 
hasta el último rincón del 
municipio.

Tras desearles un feliz año 
nuevo, Paty Ortiz, al igual que 
la directora, Yunis Gómez 
Ortiz y demás personal, 
precisaron que una de las 
acciones del DIF, es velar 
por la unidad familiar, los 
niños y personas adultas, así 
como de quienes viven una 

situación de vulnerabilidad, 
son parte de la preocupación 
por brindarles una mejor 
atención y mejoramiento en 
este rubro a través de la niñez 
en comunidades.

Al finalizar cada 
presentación en cada una de 
las comunidades, era palpable 
ver cómo la presidenta del 
DIF, Patricia Ortiz Galassi 
y la actual administración, 
encabezada por Leobardo 

Gómez González, están 
siendo piezas claves para 
que la desbordante alegría 
que hoy recibió la niñez 
de comunidades se hizo 
presente, día que sin duda 
será inolvidable para chicos y 
grandes.

En esta ocasión, el arranque 
fue en esta ruta, sin embargo, 

de acuerdo al calendario 
laboral del DIF, la presidenta 
de este organismo asistencial 
ha iniciado su recorrido y 
que de esta manera lo seguirá 
realizando hasta recorrer 
todas las comunidades hasta 
el cierre oficial que será 
alrededor del 25 de enero de 
2023.
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Citricultores trabajan 
con lombri-composta 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Integrantes de la asociación 
de citricultores tihuatecos, 
se vienen emergiendo 

en nuevas técnicas para un 
mejor cultivo durante este 
nuevo periodo, donde las 
prácticas orgánicas como 
la lombri- composta es una 
prioridad.

Aseguran, la mayoría 
de los citricultores ha 
participado en cursos 
de capacitación para la 
elaboración, manejo y cultivo 
de la lombriz, lo cual permite 
los nutrientes necesarios de 
la planta, cuyo crecimiento 

es ágil y los frutos son de 
calidad.

“En Tihuatlán, este 2023 
se busca mejorar aún más 
las acciones agropecuarias 
y de cultivo con diversas 
especies, donde el refuerzo 
y permanencia de la 
citricultura es el principal 
objetivo”, mencionan.

La lombriz y composta se 
trabaja en terrenos extensos 
autorizados, donde grupos 
de citricultores se organizan 
estableciendo los cuidados y 
técnicas necesarias, lo cual ha 
permitido obtener excelentes 
resultados.

Agregan, se continúa 
con el desarrollo de diversos 

programas como pos cosecha, 
almacenamiento adecuado 
de granos, entre otros que 

permitan el impulso del 
campo en comunidades de 
Tihuatlán. 
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Construyendo Polémica 

La Cuarta Transformación

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor

JUSTIN TRUDEAU ES el 
guardián, el cadenero y el 
férreo policía del T-MEC. 

El premier canadiense es en los 
hechos el principal promotor 
de la competitividad de la 
economía en Norteamérica.

El impulsor de las energías 
limpias en la región y el 
patrocinador de una zona de 
libre comercio que integre 
capital, mano de obra y 
prosperidad para México, 
Estados Unidos y Canadá.

Lo ha dicho de frente y 
claro: “Canadá es un socio 
estable y confiable”, por 
eso mismo pide certeza 
jurídica para la inversión y el 
cumplimiento de lo firmado 
en el T-MEC.

El primer ministro quiere 
que los tres países liberen los 
minerales críticos con los 
que se fabrican las baterías de 
autos para que Norteamérica 
asuma el liderazgo mundial.

Busca una mayor 
integración en la industria 
automotriz con energías 
limpias y liberar a la inversión 
privada sectores estratégicos.

Los canadienses están 
dispuestos a ser flexibles en que 
el gobierno sea propietario, 
y no el sector privado, de 
bienes de producción, como 

Si hoy ningún Estado 
nacional aislado está en 
condiciones de asegurar 

el bien común de su propia 
ciudadanía, tampoco 
ninguna persona por si 
misma puede realizar nada; 
es necesario preocuparse y 
ocuparse conjuntamente, 
reaccionar a tiempo y en 
comunidad, si en verdad 
queremos avanzar y corregir 
el rumbo”.

A poco que nos 
observemos, veremos a 
multitud de personas que 
dormitan en una soledad 
impuesta, de verdadero 
desamparo. Esta situación, 
inhumana a más no poder, 
nos deshumaniza por 
completo. Ciertamente, 
cada día son menos, aunque 
caminemos juntos, los 
que suelen extender una 
mano de auxilio y cuidado. 
Sobran lágrimas y faltan 
sonrisas. También abundan 
las zancadillas, en lugar del 
abrazo, en el trato cotidiano. 
Por desgracia, hemos 

Ucrania fue un 
punto estratégico 
de comercio entre 

la tierra de los vikingos 
y Constantinopla, 
posteriormente llamada 
Estambul.

Con el imperio mongol, 
Kiev, Ucrania y la actual 
Rusia cayeron ante los 
mongoles. Estos decidieron 
que Kiev fuera la capital de 
un territorio que llamaron 
Hordas Doradas. 

A la muerte de Genghis 
Khan y de sus hijos, el 
imperio mongol se dividió 
en cuatro; cada facción fue 
liderada por un nieto. Una 
sería Rusia, primordialmente 
cristiana, y las otras serían 
Persia, Medio Oriente, y 
Anatolia; fundamentalmente 
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La relación de 
Rusia con Ucrania

El ‘policía’ del T-MEC

Aislamiento 
y abandono

FERNANDO PADILLA FARFÁN 

DARÍO CELIS

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

olvidado el propósito de 
caminar haciendo familia, de 
ayudarnos unos a otros para 
poder salir de las sombras 
de este mundo cerrado y 
encerrado en sí mismo, de 
mostrar compasión hacia 
esa gente excluida y de 
tener voluntad para mejorar 
comportamientos. Sea como 
fuere, hemos de salir de este 
infortunio y renacer hacia un 
corazón menos empedrado, 
sensible  al ejercicio del 
acompañamiento. Al fin y 
al cabo, todos somos frágiles 
y todos necesitamos de 
esa caricia alentadora, que 
sabe detenerse, acercarse, 
remediar y curar. Desde 
luego, la dejadez y la apatía, 
el no sentirse querido por 
nadie; sin duda, es el mayor 
tormento que podemos 
experimentar como 

caminantes por aquí abajo.
Abandonarnos entre 

sí, como abandonarse en 
nuestras propias miserias 
humanas sin resistir, es 
como suicidarse y dejar el 
innato coraje en campo 
muerto, sin haber luchado 
en el territorio de batalla. 
Lo importante es levantarse 
rehabilitado de cualquier 
trance, mejorar la asistencia, 
sabiendo que nadie puede 
pelear la vida aisladamente. 
Se requiere de un linaje 
familiarizado que nos 
sostenga, que nos auxilie 
unos a otros a mirar hacia 
delante, a soñar juntos. En 
efecto, es saludable que 
soñemos como una única 
humanidad, cada uno con su 
propia identidad eso sí, pero 
todos hermanados en una 
causa común, que no es otra 

que el reinado del bien y de 
la bondad colectiva. Lo que 
no es de recibo, es continuar 
viviendo con el calvario 
de inmoralidades que nos 
acorralan. Precisamente, 
resulta horroroso e injusto 
que las posibilidades 
de supervivencia de un 
niño puedan depender 
únicamente de su lugar 
de nacimiento y que 
haya desigualdades tan 
pronunciadas en el acceso 
a los servicios de salud que 
salvan vidas. Junto a esta 
atmósfera de contrariedades, 
que recientemente 
denunciaba la Organización 
Mundial de la salud; además 
nos falla el corazón, que es la 
verdadera fuente existencial.

Necesitamos, por ello, 
sistemas sólidos sanitarios 
de atención primaria; que 

satisfagan tanto el mejor 
comienzo en la vida, como 
del mismo modo, en el 
ocaso. La vejez no sólo pierde 
el ánimo, sino que duda 
incluso de que merezca la 
pena continuar viviendo en 
un mundo que los arrincona; 
cuando en realidad son, la 
viva memoria del momento 
y el instante precioso de la 
sabiduría. El sonrojo debería 
caer sobre esas personas 
que se aprovechan de la 
debilidad de estas criaturas, 
ya sean párvulos o mayores. 
Sólo hay que pasarse por la 
sala de urgencias de muchos 
hospitales, sobre todo en 
países más desarrollados, 
convertidos en un lugar 
utilizado por familiares 
que desertan a sus mayores 
cuando les resultan un 
estorbo en casa. Imposible, 
pues, conformarse con lo 
conseguido hasta ahora.  
El diario de nuestra vida 
nos llama a conquistar cada 
día nuevos horizontes, pero 
haciéndolo desde el amor, 
lo que conlleva un espíritu 
solidario y justo. Estos 
abecedarios actuales nos 
separan, aunque pretendan 
unificarnos, prevaleciendo 
los intereses egoístas de los 
más fuertes y debilitando el 
vínculo de la familia.

Este descarte de vidas 
en camino nos deja sin 
palabras. Lo que hoy 

prolifera es el boicot y la 
encerrona, la violencia y la 
mutilación de los vínculos, el 
enfrentamiento y la pérdida 
de contacto con la realidad 
concreta, el recogimiento 
consumista y cómodo, 
las descalificaciones y el 
desenfreno, a través de un 
círculo virtual que  derrama 
odio y nos aísla del entorno 
en el que vivimos. Nos falta 
el sentarse a escuchar al 
otro, compartir vivencias 
mirándose a los ojos, porque 
la savia requiere encuentro, 
para poder participar 
experiencias y madurar.  
Si hoy ningún Estado 
nacional aislado está en 
condiciones de asegurar el 
bien común de su propia 
ciudadanía, tampoco 
ninguna persona por si 
misma puede realizar  
nada; es necesario 
preocuparse y ocuparse 
conjuntamente, reaccionar 
a tiempo y en comunidad, si 
en verdad queremos avanzar 
y corregir el rumbo. En 
consecuencia, requerimos 
en todas las latitudes del 
planeta, que se aminoren 
las tensiones, con una 
generosidad sin límites para 
poder avivar la respuesta 
humanitaria, consensuando 
posturas y reconciliando 
actitudes. 

Esta es opinión personal 
del columnista

-Ucrania fue fundada por los vikingos quienes en ese entonces 
llamaban a los extranjeros “rus”.

Hoy será la bilateral México-Canadá y habrá que ver cuál es el 
posicionamiento y mensaje que Justin Trudeau, el policía del 

T-MEC, le pone en la mesa a López Obrador.

la nueva empresa de litio y la 
CFE como distribuidora de 
energía eléctrica.

Canadá está dispuesta a 
ser pragmática para acomodar 
las necesidades políticas 
retóricas de la 4T y trabajar en 
esquemas de cooperación con 
el gobierno, como el nuevo 
ducto en el sureste mediante 
un joint venture entre la CFE 
y TransCanada Energy.

Al final de la Cumbre 
queda un sabor agridulce: por 
un lado hubo caras sonrientes, 
buenos deseos de hacer de 
Norteamérica la región más 
competitiva del mundo, pero 
faltaron los cómos.

Hubo abrazos y buenos 
deseos de los mandatarios, 
particularmente entre las 
esposas de los tres líderes de 
América del Norte se respiró 
un ambiente muy cordial.

Conocemos poco si hubo 
avances reales en los temas 
sustantivos y compromisos 
particulares en la agenda 
trinacional de corto plazo.

En las conclusiones 
no se informó de avances 
relevantes en temas de 

agricultura, energías 
limpias, semiconductores y 
dispositivos médicos.

No se definió si México 
será la plataforma para las 
cadenas de suministro de 
empresas norteamericanas 

que compitan con China, de 
lo que mucho ha hablado el 
presidente Joe Biden.

Quedaron más preguntas 
que certezas. El gobierno 
de Andrés Manuel López 
Obrador logró quitar los 

temas de la agenda comercial 
y poner en el orden de 
prioridades los temas de 
seguridad.

Hoy será la reunión 
bilateral México-Canadá 
y habrá que ver cuál es el 
posicionamiento y mensaje 
que Trudeau, el policía del 
T-MEC, le pone en la mesa a 
López Obrador.

EL QUE FINALIZÓ 
en diciembre un largo 
roadshow por todo el país, 
entrevistándose con los 
consejeros regionales de 
Citibanamex, fue Daniel 
Becker. El dueño de Grupo 
Mifel sigue en su labor 
de convencimiento para 
robustecer su oferta de 
compra, en la recta final del 

proceso de due diligence que 
culminará a finales de mes 
con una oferta definitiva 
de adquisición. Entre los 
consejeros más influyentes 
del banco apunte a Ricardo 
Martín Bringas, Francisco 
Medina, Jorge Beckmann, 
Javier Álvarez Bermejillo, 
Adalberto Silva, José Luis 
Barraza, Antonio Chedraui, 
Eugenio Garza Herrera, 
Blanca Treviño, Cecilia 
Denisse Creel, Benjamín 
Martín Alba, David Gustavo 
Gutiérrez, Marcelo Canales 
Clariond, Pita de la Vega, 
Víctor Almeida, Chema 
Barba y Moi Romano, entre 
muchos otros más.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

islámicas. Estos imperios 
conformaron el Imperio 
Ruso y el Imperio Otomano. 
Ambos han mantenido 
una rivalidad que se ha 
prolongado hasta nuestros 
días. 

Las Hordas Doradas 
tomaron el control de  
Rusia. Fundaron Moscú y 
luego San Petersburgo. El 
propósito era alejar el control 
político del imperio ruso 
de los ataques otomanos. 
Kiev deja de ser capital y 
Ucrania se convierte en 
un buffer entre el Imperio 

Ruso y el Imperio Otomano. 
A Ucrania la llamaron “la 
pequeña Rusia”. El idioma 
ucraniano, muy similar al 
ruso, continúa hablándose en 
Ucrania. Aunque comparten 
la religión ortodoxa cristiana, 
tienen pequeñas diferencias. 
Étnicamente son muy 
similares pero también hay 
diferencias.

Con Lenin se constituye 
la República Socialista de 
Ucrania (sin Crimea), pero 
suma dos provincias en 
la Ucrania oriental. Los 
pobladores de estas dos 

provincias son rusos que 
hablan ruso y practican la 
religión ortodoxa rusa. En 
Crimea, la situación es igual, 
solo que la base naval más 
importante en el Mar Negro 
es rusa y se ubica en este lugar.

Kruschev le “regala” 
Crimea a la República 
Socialista de Ucrania. 

Cuando se desune la URSS 
queda Ucrania, nuevamente, 
de buffer entre Turquía 
(OTAN) y países satélites de 
la URSS que quieren volver 
a ser democracias europeas 
como Rumania y Bulgaria. 

Algunos entran a la UE y 
hasta la OTAN. 

Pero Ucrania sigue 
siendo el buffer y tiene en su 
territorio dos provincias con 
disidentes rusos. 

Rusia decide tomar 
Crimea con todo y la base 
naval ubicada ahí. Continúan 
los enfrentamientos de los 
rusos disidentes y el ejército 
ucraniano. Rusia estaba 
detrás de la disidencia. El 
conflicto entre ucranianos 
separatistas y entre 
rusos independentistas y 
ucranianos; ha derivado en 
miles de muertes.

Stalin aplicó la estrategia 
de sembrar población rusa en 
Estonia, Lituania y Letonia. 
Los obligaba a continuar 
hablando ruso y tomaba 
pobladores de esos países y 
los ponía en el interior de 
Rusia, obligándolos a hablar 
el ruso. 

En la actualidad, los 
inventarios de gas en Europa 
y casi el resto del mundo, 
están bajos. Europa depende, 
al menos en un 30%, del gas 
ruso. Hay un gasoducto que 
cruza Ucrania. Esta cobra 2 

mil millones de USD al año 
de renta; y cuando le falta 
gas lo toma del gasoducto. 
Rusia construyó otro 
gasoducto (Nord Stream 2) 
que Alemania, por presiones 
de Estados Unidos, no le ha 
otorgado el visto bueno para 
que opere.

Ucrania quiere gas, que 
no haya guerra y que le 
sigan pagando renta por el 
gasoducto. 

Europa, por su parte, 
quiere aseguramiento de gas 
competitivo y que no haya 
guerra. 

Hay otro asunto que debe 
considerarse. A Biden No le 
conviene enemistarse con sus 
socios de Europa porque la 
producción de gas en Estados 
Unidos está declinando; 
además, ha hablado en contra 
del fracking. Así que no 
puede sustituir a Rusia como 
proveedor excepto que logre 
un acuerdo de paz con Putin, 
pero sin dejar de tomar en 
cuenta los acuerdos que 
hubiera con Rusia, Ucrania y 
Europa.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Acusa anomalías administrativas

HÉCTOR JUANZ  
Alvarado, Veracruz 

Padres de familia de 
alumnos de la Escuela 
Secundaria Técnica 

Pesquera #20 en Alvarado, 
denuncian diversas 
anomalías administrativas 
en el plantel educativo, 
el cual, no tiene clases 
desde el pasado mes de 
noviembre.

Los quejosos acusan 
al director de la escuela, 
Arturo Valencia Padrón, y a 
su comitiva, de un presunto 
desvío de recursos; incluso, 
mencionan que el docente 
que imparte la clase de 
pesca, se llevó la lancha y el 
motor para uso personal.

Abigail Cruz Lara, 
madre de familia de dos 
alumnos, expuso qué desde 
el pasado mes de noviembre 
escuela se encuentra en 
paro debido a un plantón 
que iniciaron los maestros, 
donde incluso el sindicato 
solicitud la destitución del 
director.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

La diputada local, 
Anilú Ingram 
Vallines visitará en 

próximos días el Senado de 
la República para buscar 
agilizar la legislación de la 
Ley Monse en el estado de 
Veracruz.

Es de mencionar que 
en el pasado periodo 
legislativo del Congreso 
de Veracruz, Morena 
desestimó subir al 
pleno la votación para 
la aprobación de la Ley 
Monse, argumentando 
que debía ser revisada por 
la Diputación Federal y el 
Senado de la República.

"Vamos también pronto 
a visitar el Senado de la 
República, en ese sentido 
con el seguimiento de 
la Ley Monse, Morelos 
ya nos puso el ejemplo 
que lo aprobaron por 
unanimidad, y así hay otros 
Congresos también que a 
lo largo de este 2023 van 
a estar aprobando lo que 
será la Ley Monse (. . .) no 
vamos a quitar el dedo del 
renglón, continuaremos 
en esa lucha en el 2023", 

Secundaria en Alvarado no 
tiene clases desde noviembre

Anilú Ingram 
visitará 

Senado para 
concretar 

legislación de 
Ley Monse
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"El director junto 
con un cierto grupo de 
personas, no más de 20, los 
cuales quieren de regreso al 
director, lo cual al resto de 
36, qué son la plantilla de la 
escuela no está de acuerdo, 
por faltantes, por muchas 
anomalías que existen".

"También me comentan 
que la lancha y el motor 
de lo que es la actividad de 
pesca no se encuentra en el 
plantel, la lancha y el motor 
siempre está en la casa del 
maestro de la escuela, qué 
la utiliza para uso personal", 
subrayó.

Ante esta situación, los 
padres de familia solicitan 
al Secretario de Educación 
de Veracruz, Zenyazen 
Escobar García, y a la 
alcaldesa, Lizzette Álvarez 
Vera, para que atiendan este 
problema y sus hijos puedan 
regresar a clases.

recalcó la priista.
Anilú Ingram 

resaltó que el 
argumento presentado 
por la bancada de 
Morena para no dar 
pasó a la aprobación 
de la Ley Monse en 
Veracruz, se trató de 
un artilugio que solo 
afecta a las mujeres 
veracruzanas.

"Es un tema 
s u m a m e n t e 
complicado, es un 
tema que llevamos 
solo unos días del 
2023 y se dieron los 
primeros e indignante 
f e m i n i c i d i o s 
en Veracruz, y 
continuaremos con 
ese tema, estaremos 
visitando el Senado de 
la República en breve 
para dar seguimiento 
a lo de la Ley Monse, 
recordaran que lo 
que fue a inicios de 
diciembre pues no se 
subió el Pleno para su 
discusión, más allá de 
que fue dictaminada 
de forma positiva, de 
forma favorable en el 
Congreso de Veracruz", 
remató.
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*Del 9 al 13 se recibirá documentación en las 25 Coordinaciones de Zona que el IVEA tiene en el estado.
*Mediante un proceso de selección, las personas que deseen participar con el IVEA pueden ser beneficiadas con 

un subsidio.

Adán Augusto debe informar cómo 
resolver problemas de ingobernabilidad 

en Veracruz: Julen Rementería

IVEA invita a personas que 
deseen ser asesores voluntarios 

y recibir un subsidio

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz 

Con el propósito de 
integrar una red de 
personas voluntarias y 

beneficiarias de un subsidio 
al enseñar a leer y escribir 
o apoyar la conclusión 
de primaria y secundaria 
de personas mayores de 
15 años en la entidad, el 
Instituto Veracruzano de 
Educación para los Adultos 
(IVEA) sigue recibiendo 
documentación de personas 
que deseen participar en el 
proceso de selección en las 
25 Coordinaciones de Zona 
que tiene la institución en 
el territorio veracruzano.

Del 9 al 13 del presente 
mes, el personal de las 
Coordinaciones de zona 
atiende a los interesados que 
deben ser mayores de edad, 
contar como mínimo con 
certificado de bachillerato 
para quienes deseen 
ser asesores o asesoras 
educativas y/o aplicadores 
de exámenes; en tanto que 
los que quieran participar 

ALEJANDRA ÁVILA      
Veracruz, Veracruz 

Durante la visita de 
este jueves al World 
Trade Center de 

Boca del Río, del secretario 
de Gobierno Federal Adán 
Augusto López Hernández, se 
debe informar cómo tratar los 
temas de ingobernabilidad 
en la entidad veracruzana, 
señaló el Senador, Julen 
Rementería del Puerto.

Este miércoles, el panista 
sostuvo una reunión con 
empresarios adheridos 
al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) que 
preside Luis Exsome Zapata; 
Dónde está caliente más 
sobre la seguridad, la X 
Cumbre de Líderes de 
América del Norte, realizada 
este martes 10 de enero en la 

como capacitadores 
deben tener estudios de 
licenciatura en pedagogía o 
psicología y quienes deseen 
participar en el área de 
control escolar, deben tener 
carrera afín a informática. 

Para poder registrarte 
como aspirante presenta 
los siguientes documentos 
en original y copia: 
identificación oficial 
vigente con fotografía, 
CURP, comprobante de 
domicilio y comprobante de 
estudios del 9 al 13 de enero 
de 9:00 a 13:00 horas en la 
Coordinación de Zona del 
IVEA o Plaza Comunitaria 
más cercana a tu domicilio.

Los folios de quienes 
quieran ser beneficiarias 
se darán a conocer el 17 de 
enero del presente en las 
oficinas en donde hayan 
entregado sus documentos 
y en la página http: //www.
ivea.gob.mx//. Quienes 
resulten seleccionadas 
presentarán un examen 
del 23 al 27 de enero.  
Los resultados del  
mismo se darán a  

conocer el 29 de enero.
La documentación 

que presentes deberá 
estar completa, legible, 

sin tachaduras ni 
enmendaduras, la cual 

deberá ser cotejada contra 
el original en ese momento.

Ciudad de México.
"La tarea de Adán  

Augusto en el caso de 
Veracruz debe ser más 
complicada aún, para ese 
tema específicamente qué 
en otros estados, porque 
lamentablemente Veracruz 
que era un estado que si bien 
no estaba en las mejores 
condiciones en materia 
seguridad y otras materias, 
pues no ha avanzado, 
lamentablemente no ha 
avanzado, pareciera que está 
en un retroceso, los números 
así lo muestran  y pues qué 
bueno que venga el secretario 
de Gobernación a tratar de 
hablar de ese tema, y que le 
diga a los veracruzanos como 
lo piensa resolver, porque 
es una tarea pendiente por 
supuesto", puntualizó.

Sobre la visita de los 
presidentes de Estados 

Unidos, Joe Biden; y Canadá,  
Justin Trudeau; Julen 
Rementería del Puerto 
lamentó los acuerdos 
aceptados por el presidente 
de México, Andrés Manuel 
López Obrador en cuanto al 
tema migratorio.

"Porque esto de recibir 
30 mil migrantes de manera 
mensual pues me parece 
que son demasiados, a 
cambio de, pues unos temas 
que pudieran estar ahí sin 
conocerse con toda claridad 
para la población de nuestro 
país. Hoy lo que vemos en esta 
reunión trilateral es una serie 
de acuerdos cómo ocurren 
muchas de ellas, habrá que 
ver ya en las mesas de trabajo 
cuáles se van materializando 
para que puedan producir los 
efectos positivas para México 
y para toda la región de 
América del Norte", culminó.



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Jueves 12 
Enero.2023 

Año 20,  Número 7953 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Precio $8.00
Sección B

Para la clase 2005 y remisos 

En Tihuatlán y municipios aledaños

Inicia periodo de 
inscripción para solicitar 

Cartilla de Identidad Militar 

Urgen proyectos de 
ordenamiento territorial 

Tihuatecos y 
autoridades 

solicitan 
rehabilitación 
de semáforos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Este 11 de enero dio 
inicio el periodo 
de inscripción para 

solicitar la Cartilla del 
Servicio Militar Nacional, 
correspondiente a la clase 
2005 y remisos, ante la Junta 
Municipal de Reclutamiento.

La 19ª. Zona Militar hizo 
entrega de 600 formatos de 
Cartilla de Identidad Militar, 
para que sean expedidas a los 
mexicanos en edad militar 
que acudan a enlistarse 
durante este periodo, el cual 
concluirá el próximo 13 de 
octubre.  

Los jóvenes en edad 
de cumplir con este deber 
militar deberán presentar 
original y copia del acta de 
nacimiento; 4 fotografías 
recientes autoadheribles 
(sin retoque digital) de 35 x 
45 mm tamaño credencial, 
fondo blanco, papel mate, 
cabello corto, del nacimiento 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Con la finalidad 
de evitar riesgos 
de accidentes, 

autoridades auxiliares de 
la zona conurbada vienen 
solicitando a la delegación 
46 de Tránsito del 
Estado la rehabilitación 
de semáforos que se 
encuentran en pésimas 
condiciones.

La zona de Totolapa- 
Plan de Ayala es 
transitada de manera 
permanente, no solo por 
unidades particulares, 
sino transporte público, 
diversas empresas, donde 
algunos conductores 
desconocen el área urbana 
y con la falta de señales 
viales, el riesgo es latente.

Indican, los accidentes 
también son frecuentes 
y gran parte se debe a la 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Con el principal objetivo 
de evitar problemas a 
futuro en las colonias 

de nueva creación, esto ante 
fenómenos meteorológicos, 
como inundaciones, deslaves, 
entre otras contingencias  
por zonas de alto riesgo, a la 
fecha es muy urgente que en 
Tihuatlán se implementen 
programas de ordenamiento 
territorial.   

Mario Abraham Salas 
Aquino, director de ecología 
y medio ambiente, destacó 
este año la administración 
municipal viene trabajando 
en el programa operativo 
anual, el cual se encuentra 
alineado con la agenda 2030, el 
cual implementa 17 objetivos 
establecidos de desarrollo 
sustentable. 

“Ante la falta de los 
programas de ordenamiento, 
muchas comunidades y 
colonias de nueva creación, 
registran problemas 
relacionados como deslaves, 
inundaciones y la falta de agua, 
situación que incluso afecta a 
varios municipios aledaños”, 
resaltó. 

Ante ello autoridades 
municipales de ambos 
municipios y el estado de 
Puebla tienen el compromiso 
de implementar acciones en 
conjunto para que se logren 
programas para el rescate 
integral del Río Cazones.

Finalmente comentó, que 
en administraciones pasadas se 
dieron permisos para construir 
en zonas de alto riesgo, lugares 
que no cuentan con estudios de 
impacto ambiental, dictamen 
de Protección Civil, así como 
de vulnerabilidad, por lo que 
se espera que estas acciones 
comiencen a implementarse 
en menor plazo.

normal del cabello al borde 
inferior de la barbilla debe 
medir 21 mm de frente, 
a color o blanco y negro, 
camisa o playera blanca, lisa, 
sin gorra, sin sombrero, sin 
lentes, sin bigote y sin barba, 
patilla normal bien recortada, 
sin aretes ni piercing, sin 
perforaciones y sin cualquier 
accesorio que altere o 
modifique la fisonomía del 
interesado.  

También deberán 
presentar su comprobante 
de estudios (constancia o 
certificado), credencial del 
INE (si no la tienes aún 
presentar el INE de papá 
o mamá) con domicilio 
actualizado, comprobante 
de domicilio reciente; 
quienes habitan en alguna 
comunidad deben presentar 
una constancia de residencia 
expedida por el Agente 
Municipal, y la Clave Única 
del Registro de Población 
(CURP).  

Los interesados tienen que 

acudir con la documentación 
que se solicita a la Junta 
Municipal de Reclutamiento, 
ubicada en la segunda planta 
de la Presidencia Municipal, 
y se les otorgará una cita para 
entregarle su pre cartilla.  

Los remisos que no son 
originarios de la ciudad 
de Tuxpan, pero que estén 
interesados en realizar su 
servicio militar en esta 
ciudad, deben presentar 
una constancia emitida 
por la Junta Municipal 
de Reclutamiento de su 
lugar de origen, en la cual 
se tiene que explicar que 
no se le ha expedido una 
cartilla de servicio militar.                                                                                                                                         
              

Finalmente, los jóvenes 
que anteriormente 
realizaron el trámite, pero lo 
extraviaron, se los robaron o 
no concluyeron el Servicio 
Militar Nacional, se tendrán 
que presentar ante la Zona 
Militar para solicitar una 
reposición del documento.

falla de los semáforos, ya que 
la mayoría transita de un 
lugar a otro, como es el caso 
del bulevar Plan de Ayala  
por los accesos al puente 
cazones 1 a Poza Rica, en 
varias zonas donde son muy 
importantes.

“La seguridad vial es 
necesaria en cualquier 
municipio, sobre todo donde 
existen calles y avenidas muy 
transitadas, de ahí el clamor 
en la zona conurbada con 
el desperfecto de algunos 
semáforos, de los cuales se 
requiere de la atención para 
su reparación”, aseguran.

Finalmente comentan, 
sobre otros detalles en la 
instalación de letreros 
preventivos, nomenclatura, 
misma que es ausente en 
dicho lugar, para lo cual 
se requiere de una mayor 
visualización de la autoridad 
del ramo a fin de emprender 
soluciones.
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Víctor Antonio Poo Echaniz

La candelaria

Crónicas
               de Papantla

Salir de Papantla 
para asistir a la fiesta 
de La Candelaria 

en Tlacotalpan es un 
paseo impresionante, 
del Totonacapan a Costa 
Esmeralda, Casitas, María 
Andrea, Laguna Verde, 
la Villa Rica, el Farallón, 
Cempoala, el Puerto de 
Veracruz, Alvarado, la Laguna 
de Alvarado, El Papaloapan 
y el Blanco, para llegar a uno 
de los lugares más hermosos y 
con más recursos naturales y 
un talento humano basado en 
sus habitantes, Tlacotalpan, 
entre dos ríos, las pláticas 
con los lugareños coinciden 
en el punto en que ya no 
hay pesca, que el río esta 
azolvado, contaminado, que 
se vierten muchos químicos 
por los ingenios que están 
hacía Oaxaca, pescadores 
de comunidades y ciudades 
ribereñas dedicadas a la 
pesca, y por eso el hecho de 
que la Virgen de Tlacotalpan 
salga a bendecir el río, las 
embarcaciones y las manos 
de los pescadores, nos da 
muestras de la importancia 
de la pesca en esta región, 
se ha generado un cambio y 
fuertes migraciones, ya que 
los aspectos de productividad 
y las actividades de la 
población han cambiado, en 
la actualidad las opciones 
de trabajo son pocas y 
las expectativas se van 
reduciendo, sin embargo un 
elemento cultural y vivencial 
de la región y de Veracruz y 
de México ha prevalecido y 
le ha dado sentido a la vida 
en este paraíso, la Fiesta de 
La Candelaria, que se celebra 
en todo México pero que 
en Tlacotalpan adquiere un 
sabor único e inigualable.

Como ya es costumbre 
la inauguración de las 
festividades dio inicio con 
la cabalgata donde más de 
cien parejas compuestas por 
jóvenes y niños de la región 
participaron, ataviados con 
sus típicos trajes jarochos 
iniciando el desfile a 
caballo por las principales 
calles de Tlacotalpan, 
en representación del 
gobernador Iván Hilman 
Chapoy junto con la alcaldesa 
de Tlacotalpan Esperanza 
Burela Villegas quienes 
dieron el banderazo de estas 
festividades. De los toros lo 
que se puede decir es que es 
una actividad, su embalse, 
es decir que pasen por el río, 
que data desde los inicios de 
las haciendas en las estancias 
ganaderas y por allí ha pasado 
desde épocas inmemoriales, 
es muy curioso que sean los 
del Distrito Federal los que 
siempre salgan lastimados, a 
lo mejor su entusiasmo y su 
poco conocimiento de la vida 
campirana les impida ver 
que estos animales, nobles y 
fuertes no distinguen en su 
paso lo que encuentran.

Cabe destacar que para 
finales de mil ochocientos 
la cuenca del Papaloapan se 
convirtió en una zona de gran 
productividad y Tlacotalpan 
en un puerto de gran 
importancia estratégica por 
su ubicación en la ruta de las 
mercancías entre el bajo y el 
alto Papaloapan. Por decreto 
del nueve de mayo de 1865 

Tlacotalpan queda elevada a 
la categoría de ciudad, por la 
defensa contra los franceses, y 
provisionalmente fue capital 
del Estado. El treinta y uno de 
diciembre de mil novecientos 
sesenta y ocho por decreto 
número ochenta y uno se 
declara a Tlacotalpan, Ciudad 
Típica y en Diciembre de mil 
novecientos noventa y ocho 
fue declarada Patrimonio 
Cultural de la Humanidad 
por la UNESCO.

Platicamos con el 
antropólogo y arqueólogo 
Alfredo Delgado quien 
nos comentó acerca del 
trabajo que realiza para el 
Instituto de Antropología 
e Historia  Veracruz INAH 
en Coatzacoalcos donde 
se construye un túnel que 
pasara por debajo del río 
Coatzacoalcos y de los 
hallazgos encontrados: 
«se localizó un puerto 
prehispánico ya que este 
lugar da al mar y es de 
río», también nos comentó 
acerca del descubrimiento 
de las bodegas de Pearsons 
quien fuera dueño de los 
ferrocarriles, bueno después 
platicaremos con Alfredo 
Delgado quién nos comentó 
que visitara Papantla 
en Cumbre Tajín para 
ampliar esta información, 
en esta plática estuvo 
presente Bernardo García 
Dín quien siempre trae 
novedades discográficas y 
es una eminencia en estas 
lides, nos acompañó el Lic, 
Alvaro Larraval Candelas 
tlacotalpeño, director 
del Instituto de Estudios 
Superiores Tlacotalpan quien 
tiene una casa en el centro 
considerada patrimonio de 
la humanidad y comentó 
acerca del cuidado que se 
requiere para tenerla siempre 
en excelentes condiciones. 
Platicamos con Rodolfo 
Guzmán del Ángel bailador 
y repentista y con su pareja 
Olivia Herber, los dos del 
Círculo Huasteco Raul Pasy 
Sequera de Poza Rica y nos 

comentó que pronto será 
su aniversario, disfrutamos 
esta plática además de las 
bondades de estar sentados 
cómodamente en una mesa 
de uno de los restaurantes 
que están en la calle enfrente 
de la iglesia, aquí pudimos 
saludar e inclusive platicar un 
momento con el gobernador 
de Veracruz Fidel Herrera 
Beltrán.

Bueno para continuar 
con las actividades de 
esta celebración ahora les 
platicaremos algo del XXIX 
Encuentro de Jaraneros 
que representa un hecho 
importante y significativo 
que está a punto de cumplir 
treinta años: «La Plaza doña 
Martha, marco tradicional 
del Encuentro Nacional de 
Jaraneros y Decimistas…
una vez más se prendió con 
el ambiente y el entusiasmo 
que transmite el Son jarocho, 
aunque sería justo decir que 
el encuentro ¡Encuentro! 
De los Jaraneros durante las 
fiestas de La Candelaria, no 
se concreta a Plaza Martha, ni 
mucho menos, aquí se ponen 
tarimas para el fandango por 
muchas partes y donde está la 
tarima ahí están los Soneros y 
bailadores, la verdad es que en 
Tlacotalpan por estas fechas, 
donde te pares en el Centro 
Histórico ya estás en el Foro 
de Jaraneros, en el Parque 
Zaragoza, en el Hidalgo…en 
la Plazuela de Agustín Lara, 
en el foro de la calle Juárez…
en la calle Enríquez en «Luz 
de Noche» ahí me encontré a 
Mono Blanco, Estanzuela, Son 
de Madera, los Utrera en la 
explanada de San Miguelito, 
por la Rivera…por eso les digo 
que El Foro para el Encuentro 
de Jaraneros en la fiesta de La 
Candelaria, lo marca el cielo 
de Tlacotalpan, los grupos 
se juntan para cantar y tocar 
y no sé cuántas, no las conté, 
pero muchas jaranas tocando 
al mismo tiempo, y el mismo 
son ¡Esto es un encuentro de 
Jaraneros! Que el día dos de 
febrero se dieron cita a las 

seis horas de la mañana en 
el Santuario de la Virgen de 
La Candelaria para cantarle 
las mañanitas a la Patrona de 
Tlacotalpan ¡La Catedral del 
Son!

En Plaza Martha 
estuvieron el día treinta y 
uno: El grupo Marimboleros 
de Morelos, Toro Limón de 
Xalapa, Eco del viento de 
Chacalapa, Clavel Rojo de 
Cosoleacaque, Tenbembe de 
Cuernavaca, los Cocolites de 
Jaltipan, Sones de Xalapa y 
Relicario de Cosoleacaque. 
El día primero de febrero 
Son del Canto, Los Utrera, 
Son Candela, los Morena, 
Quema Llama, Pájaros 
del Alba y el Butaquito de 
Tuixtepec. Día dos de febrero: 
Siquisirí, Son de Madera, 
Los Negritos, Yacatecútli, 
Seguidores del Son y El Son 
que faltaba de Don Cirilo 
Promotor, es necesario 
destacar la participación de 
Mono Blanco y Estanzuela en 
Luz de Noche.» Crónica de 
Toñita Palencia.

Un lugar especial lo tiene 
el Foro de Presentaciones 
Editoriales de la casa de 
Cultura Agustín Lara que 
en esta ocasión cambio su 
presentación junto a la iglesia, 
desde nuestro punto de vista 
a  casa de Cultura Agustín  
Lara es un lugar más  
acogedor, sin tanto sol y 
definitivamente predispone 
más a la reflexión y el 
estudio, en este lugar, junto 
a la iglesia, con el paso de la 
gente, la salida de la virgen y 
demás situaciones, ya que es 
el centro histórico no es el 
lugar ideal para este evento 
que se ha convertido en una 
verdadera feria cultural 
con productos de creadores, 
organizaciones, instituciones, 
que definitivamente hay 
que cuidar porque forma 
una parte importante de 
esta fiesta de la Candelaria, 
que contempla lo religioso, 
lo cultural, lo político y lo 
económico. En esta ocasión 
se presentaron treinta y 

dos diferentes opciones 
culturales.

Vamos a comentar y a 
recomendarles el material 
del Programa de Desarrollo 
Cultural del Sotavento 
dependiente de la Dirección 
General de Vinculación 
Cultural  y la Dirección de 
Vinculación Regional de 
CONACULTA que presento 
en este escaparate de 
productos culturales.

El libro «La décima en 
Tabasco» de Jorge Priego 
Martínez y que presento 
Rodolfo Candelas el primero 
de Febrero: «La décima, tal 
como la conocemos en la 
actualidad, es un poema de 
diez versos octosílabos que 
riman entre sí, de la siguiente 
forma: el primero con el 
cuarto y el quinto; el segundo 
con el tercero; el sexto con 
el séptimo y el décimo; y el 
octavo con el noveno. Debe 
tener una pausa entre el 
cuarto y el quinto verso…

En Tabasco, los poetas de 
finales del siglo XIX e inicios 
del XX, escribieron hermosas 
décimas no sólo como unidad 
poética, sino como estrofas 
en largos poemas. Uno de 
los más conocidos poetas 
decimonónicos fue, sin duda, 
Carlos Ramos, calificado por 
el romancero Gurría Urgell 
como «clarín y trino de 
Teapa». De él es la bellísima 
décima que a continuación 
reproducimos.

EN UN ABANICO
Niña, tus ojos rasgados,
Grandes, bellos y 

fulgentes,
Son aurora por los 

ardientes
Y noche por los abismados,
 Son dos cielos alumbrados
Por luces fosforescentes,
Dos luceros refulgentes
Que al mismo sol dan 

sonrojos,
Porque son niña tus ojos
Grandes, bellos y 

refulgentes.
Ese mismo día por la 

tarde el disco «Jaraneros de 
Guichicovi» presentaron 

grupo de jaraneros de San 
Juan, Oaxaca y Feliciano 
Marín: «El camino a San 
Juan Guichicovi comienza o 
terminan en Mogoñe. Aquí 
las dilatadas llanuras del 
Sotavento se comprimen 
para iniciar la escalada de 
la sierra Mixe en territorio 
oaxaqueño. Hacia el sur, 
los bajales inmensos se 
transforman en la selva 
negra, al norte: siguiendo las 
paralelas del tren que aspiró 
un día a ceñir la cintura del 
Istmo mexicano, los llanos 
olorosos a mango buscan 
el mar por los terrenos de 
Coatzacoalcos.

Hasta hoy, hasta que las 
cigarras logren precipitar la 
lluvia sobre las tierras ocres, 
hasta que los durmientes 
despierten y el camino que 
empezamos en Mogoñe 
vuelva a escuchar el silbido 
del tren como en los tiempos 
idos. Ahora, el tren solo cruza 
cargado de migrantes que 
aspiran el sueño americano; 
el mismo que ha invadido 
a cientos de hombres que 
se han ido de San Juan 
Cuichicovi. Hombres, sí, para 
recordarnos que la palabra 
mixe viene del vocablo mixi, 
cuyo significado particular en 
lengua ayuuk es ese; hombre; 
que es palabra sagrada.

El día dos día de la 
Candelaria se presentó 
el disco «Los Ramírez» 
presentaron Onésimo 
Cordero y Grupo Los 
Ramírez«Los Ramírez son 
músicos con una acreditada 
trayectoria han grabado 
para diversas instituciones. 
En este material pretenden 
contar una historia de vida, su 
música es heredada de viejos 
jaraneros. Sones de estilo 
pausado parecidos al ritmo 
comunitario, estos acordes se 
escuchaban en la intimidad 
de los fandangos, incluye 
unos fragmentos de una 
entrevista al violinista de este 
grupo.» Excelente material.

Y para finalizar se 
presentó el documental «El 
Fandango Jarocho» y fue 
presentado por Amparo 
Sevilla: «Este material no 
necesita recomendación es 
un excelente trabajo en donde 
brilla el talento de Zenen 
exintegrante de Chuchumbe, 
Antonio García de León 
excelente investigador, 
Rubí Oseguera también 
exintegrante de Chuchumbe 
y una serie de profesionales 
que por el espacio no pueden 
aparecer en este reportaje, 
hay que conseguirlo y verlo, 
es vivir el Sotavento, es 
acercarnos a nuestras raíces, 
ojala se sigan haciendo 
trabajos como este, es lo que 
necesitan nuestros jóvenes.» 

Para finalizar les 
comentamos que vimos un 
palo de volador de diez y 
ocho metros a un lado del 
río, no vimos a los voladores 
a pesar de que preguntamos, 
se debería de incluir 
en la programación sus 
presentaciones, parece que es 
la primera vez que vuelan en 
Tlacotalpan.

Agradecemos todas las 
atenciones que recibimos 
en este lugar de ensueño 
patrimonio de la humanidad 
Tlacotalpan.
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REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

El represente regional 
del Instituto 
Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) en Veracruz 

Recomienda IMSS Veracruz 
Sur acudir a nutriólogo

REDACCIÓN NORESTE   
Veracruz, Veracruz  

Las llamadas “dietas 
milagro”, son aquellas 
que prometen una 

pérdida de peso inmediata 

y sin esfuerzo. Sin embargo, 
pueden comprometer 
el aporte adecuado de 
nutrientes esenciales y 
suponer un verdadero 
riesgo para la salud.

El Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) 
en Veracruz Sur exhortó a 
la población a evitar este 
tipo de prácticas y asistir a 
un especialista en nutrición 
para que diseñe una dieta 
personalizada de acuerdo 

con las necesidades de cada 
individuo.

El encargado de la 
Coordinación Delegacional 
de Nutrición, Jesús Pardo 
Nolasco, mencionó que las 
dietas milagro carecen de 
evidencia médica y reiteró 
no intentarlas bajo ninguna 
circunstancia. 

Asimismo, comentó 

los riesgos que implican 
a la salud, como la 
descalcificación, la baja de 
energía, la caída del cabello, 
las uñas quebradizas y los 
mareos. 

Explicó que este 
tipo de dietas fomentan 
sentimientos de 
frustración que afectan 
negativamente el estado 

psicológico y pueden 
desencadenar trastornos 
del comportamiento y de 
conducta alimenticia. 

Finalmente, Pardo 
Nolasco refirió que el ser 
saludable no sólo implica 
bajar de peso sino incluir 
todo lo que tiene que ver 
con sentirse mejor para 
gozar de buena salud.

Norte, doctor Jorge 
Martínez Torres, realizó un 
recorrido de supervisión en 
las Unidades de Medicina 
Familiar No. 10, No. 58 y 
el Almacén de Bienes no 
Terapéuticos en Xalapa.

Durante su visita se 
identificaron las áreas 
de oportunidad y de  
mejora, para fortalecer 
la atención médica 
en beneficio de los 
trabajadores y sus familias.
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Se acabó la euforia 
en los mercados 

financieros

Ladrones realizan robo multimillonario de cobre en Chile

Brasil redobla seguridad por 
temor a nuevas manifestaciones 

AGENCIAS  
Chile

Las autoridades chilenas 
informaron que 
investigan un robo 

violento en el principal 
puerto marítimo de Chile, 
donde los ladrones robaron 
varios contenedores llenos 
de cobre pertenecientes al 
gigante estatal Codelco.

Juan Carlos Catalán, 
el fiscal local, dijo en 
un comunicado que 
diez hombres armados 
ingresaron al puerto de 
San Antonio la madrugada 
del martes, atacaron a los 
trabajadores y robaron 13 
contenedores, 12 de los 
cuales tenían cobre.

AGENCIAS  
Brasil

El gobierno brasileño 
redobló la seguridad en 
Brasilia este miércoles 

ante el anuncio de seguidores 
del ex presidente Jair 
Bolsonaro de regresar a las 
sedes de los poderes públicos 
tres días después de que 
violentas protestas arrasaran 
el Congreso, la corte suprema 
y la Presidencia.

Policías, camiones 
antimotines y un helicóptero 
vigilaban el corazón del poder 
en la capital este miércoles, 
pero ningún manifestante se 
presentó en la primera hora 
de la convocatoria prevista 
para las 6:00 pm.

El fuerte operativo de 
seguridad fue accionado  
para resguardar la  
Explanada de los Ministerios, 
una larga avenida que 
concentra los ministerios 
y que desemboca en el 
Congreso Nacional, el 
palacio presidencial de 
Planalto y la Corte Suprema.

El viceministro de 
Justicia, Ricardo Cappelli, 
anunció el estricto bloqueo 
de esta área neurálgica 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

A la espera de la 
conferencia del 
presidente del 

Fed, Jerome Powell, 
los futuros accionarios 
estadounidenses anticipan 
una apertura negativa 
de las bolsas, después de 
dos funcionarios del Fed 
ratificaran su opinión 
sobre el alza de la tasa de 
fondeo por encima de 5.0%, 
pese a las cifras económicas 
de la semana pasada.

En Europa, las bolsas 
observan pérdidas 
generalizadas después de 
que el gobierno británico 
anunció que se prepara 
para reducir los subsidios 
al consumo de energía de 
las empresas hasta en 85%.

En Asia, los mercados 
accionarios cerraron  
con pérdidas casi 
generalizadas. La bolsa de 
Japón subió 0.75%, mientras 
que la de China cayó  

0.21%. La inflación básica 
de Tokio subió de 3.7% a 
4.0% anual en diciembre, 
la tasa más alta en los 
últimos 42 años, mientras 
el gasto de los hogares de 
Japón cayó 0.9% m/m en 
noviembre.

El euro cotiza en 1.072, 
mientras que el índice del 
dólar DXY sube 0.37% a 
103.39. El rendimiento del 
bono estadounidense de 2 
años sube 6.3pb a 4.262%, al 
igual que el de 10 años, que 
lo hace en 7.4pb a 3.591%. 
El precio del petróleo sube 
0.33% (74.87 dpb), mientras 
que el del oro baja 0.06% 
(1,876.7 dpo). El VIX sube 
1.96% a 22.4.

En México, la inversión 
bruta fija aumentó 1.4% 
m/m en octubre (6.5% 
anual y 6.2% con base a 
cifras originales), en tanto 
que el consumo privado 
aumentó 0.2% m/m (5.8% 
anual y 5.3% con base a 
cifras originales). El dólar 
cotiza en 19.15 pesos.

invadida por bolsonaristas el 
domingo.

"No hay hipótesis de que 
se repitan en la capital federal 
los hechos inaceptables que 
ocurrieron el día 8 de enero", 
dijo.

A pesar de que más de 
600 personas continúan 
detenidas, fue convocada 
la "mega manifestación 
nacional para retomar el 
poder" para este miércoles en 
varias capitales.

Pero en Río de Janeiro 
tampoco comparecieron 
manifestantes al Puesto 5 de 
Copacabana, resguardado 
por policías municipales.

En Sao Paulo, solo dos 
jóvenes aparecieron en la 
Avenida Paulista vistiendo 
camisetas verde-amarillas, 
colores de la bandera nacional 
que se volvieron distintivos 
de las manifestaciones pro-
Bolsonaro.

"Vine para defender la 
libertad de expresión del 
pueblo brasileño", dijo a la 
AFP Luis Augusto Machado, 
de 20 años.

A pesar de ser adverso 
al presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, Machado fue 
enfático en manifestar su 
"repudio" las acciones del 
domingo que sacudieron a 

Brasilia.
"Nosotros de una derecha 

más centrada, sin actos 
vandálicos, tenemos que 
hacer oposición fuerte, pero 
democrática".

Una encuesta divulgada 
este miércoles por la empresa 
Atlas Intelligence arrojó 
que aunque la mayoría de 
los brasileños rechaza lo 
ocurrido, 18.4 por ciento 
dice estar de acuerdo con la 
violenta manifestación que 
impactó a la capital, y 10.5 por 
ciento cree que la invasión 
a las sedes de los poderes 
públicos era "totalmente 
justificada".

Omisión y connivencia
Las autoridades investigan 

quién organizó y financió 
la invasión, así como a los 
responsables de garantizar la 
seguridad de la capital.

El gobernador del Distrito 
Federal, Ibanéis Rocha, fue 
separado provisionalmente 
del cargo, y un ministro de 
la Corte Suprema ordenó 
la detención de Anderson 
Torres, ex ministro de 
Bolsonaro y quien fungía 
como secretario de Seguridad 
de la capital, por presunta 
"omisión y connivencia".

Las imágenes de la 
violencia del domingo, que 
recordaron a los ataques 
del 6 de enero de 2021 al 
Capitolio de Estados Unidos 
por partidarios del entonces 
presidente Donald Trump, 
muestran a los bolsonaristas 
arrasando todo a su paso.

Rompieron ventanas, 
rasgaron cuadros, 
destruyeron mobiliario e 
invadieron las oficinas de 
magistrados, diputados y del 
gabinete Ejecutivo.

El daño al patrimonio 
nacional aún no ha sido 
cuantificado.

Las sedes se encontraban 
vacías, con Lula en el interior 
del país visitando una ciudad 
azotada por las lluvias, y 
los congresistas de receso 
parlamentario.

Personas enloquecidas
Lula, el político más 

popular de la historia reciente 
de Brasil, cuya imagen fue 
opacada por escándalos de 
corrupción, marcó su regreso 
a la escena política al asumir 
por tercera vez la Presidencia 
el 1 de enero.

El líder izquierdista de 77 
años derrotó a Bolsonaro en 
las presidenciales de octubre 

con menos de dos puntos de 
diferencia, un resultado que 
denotó la división política 
del país.

Cientos de bolsonaristas 
montaron campamentos 
frente a sedes militares, 
inconformes con el resultado 
electoral, protesta que devino 
en los actos del domingo.

En una situación sin 
precedentes en la historia 
reciente de Brasil, unas 
mil 500 personas fueron 
detenidas por las violentas 
manifestaciones, pero 
algunas fueron liberadas en 
las últimas horas.

"Se trata de un grupo de 
personas enloquecidas que 
no entendieron aún que la 
elección terminó", dijo Lula 
este miércoles, luego de 
reunirse con representantes 
del Congreso.

"No quiero ni pensar que 
se trata de un golpe de Estado, 
es algo menor", expresó 
Lula. "Lamentablemente, 
el presidente que dejó el 
poder el día 31 no quiere 
reconocer la derrota", agregó 
refiriéndose a Bolsonaro, 
quien se negó a acudir a la 
ceremonia de traspaso de 
mando.

"Había un guardia y 
cuatro trabajadores que (los 
asaltantes) ataron, golpearon 
y dejaron encerrados", dijo 
Catalán, y agregó que los 
trabajadores alertaron a las 
autoridades después de que 
se liberaron.

Catalan dijo que 
las autoridades están 
investigando y revisando las 
imágenes de seguridad, pero 
no han detenido a ningún 
sospechoso.

En un comunicado, 
Codelco dijo que el cobre 
estaba programado para 
ser exportado y estaba 
asegurado. Citando fuentes 
policiales, los medios locales 
informaron que las placas 
de cobre tenían un valor 

estimado de $4.4 millones 
de dólares.

El robo es el mayor robo 
de cobre desde que una serie 
de robos de gángsters en el 
norte de Chile en octubre 
pasado obligaron al gobierno 
a reforzar la seguridad en 
los trenes que transportan 
cátodos de cobre.

El robo violento agrega 
presión sobre la seguridad 
del envío en el mayor 
productor de cobre del 
mundo. Las compañías 
mineras en Chile se han 
quejado repetidamente de 
robos de cobre por parte de 
bandas especializadas.

Las autoridades 
culparon de los atracos de 
trenes a grupos criminales 

internacionales, mientras 
que la policía dijo que el 
atraco del miércoles podría 
ser un grupo local.

"Es una pandilla que 
puede estar trabajando 
en San Antonio porque 
tenemos otros delitos con 
características similares", 
dijo el capitán de la policía 
local, Gonzalo García, a 
Radio Cooperativa, y agregó 
que fue un atraco bien 
planificado que involucró a 
varios camiones.

El oficial detalló que 
cortaron las cámaras de 
seguridad y una vez que las 
cámaras fueron cortadas, 
la otra parte de la pandilla 
entró para intimidar a los 
guardias y a los trabajadores.



Fuga de gas vuelve a alarmar 
en el centro de Xalapa 

Asfalto mitigará accidentes en 
carretera Xalapa-Coatepec 

Detienen a tres por homicidio 
de policías y portación de 

granada, en Córdoba

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En lo que resta de esta 
semana podrían 
iniciar los trabajos 

de mantenimiento en la 
carretera Xalapa-Coatepec.  
El director de Obras 
Públicas del ayuntamiento 
coatepecano, Enrique 
Daniel Ceferino Linares 
precisó que comenzarán 
a la altura de la glorieta 
donde inicia el bulevar, con 
dirección de la capital a 
este pueblo mágico, frente 
al Velódromo y se harán 
en un carril, para no cortar 
por completo la circulación 
vial. 

Estos trabajos estarán 
a cargo de la Secretaría 
de Infraestructura y 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Por segunda ocasión en 
menos de un mes se 
registró una fuga de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Dos sujetos fueron 
detenidos como 
p r e s u n t o s 

responsables de los 
homicidios de dos policías 
en el municipio de Córdoba, 
reveló el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez.

Este martes durante un 
operativo dos elementos de 
la Policía Estatal, un hombre 
y una mujer perdieron la vida 
durante un enfrentamiento. 

'Externar nuestro 
pésame y solidaridad a las 
familias de dos elementos 
de la Policía, un hombre y 
una mujer, que fallecieron. 
Nos encontrábamos en un 
operativo, fue un ataque 
contra ellos' expuso. 

Además fue detenida 
otra persona tras ser 
neutralizada cuando 
amenazaba detonar una 
granada de fragmentación 
en dicho municipio. 

El gobernador 
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Cuitláhuac García dijo 
que los detenidos están 
relacionados con bandas 
delictivas que han generado 
violencia en esta zona de la 
región centro.

"A las 5 ya detenidas 
ahora se agregan estás tres. 
No son del mismo grupo 
pero si están ligadas en sus 
estructuras, más arriba 
pertenecen a la misma 
banda".

Explicó que actualmente 
la delincuencia se ha 
dividido en células, y ante las 
detenciones hay reacciones, 
'pero no nos vamos a 
detener, vamos contra todos 
los responsables, sobre 
todo los que cometieron los 
homicidios".

Por tal motivo la 
Secretaría de Seguridad 
Pública mantiene un 
operativo especial en esta 
zona.

De igual forma confirmó 
la suspensión de clases 
para dar tranquilidad a la 
población.

gas en el edificio Nachita 
ubicado en el centro de 
Xalapa.

Elementos del Heroico 
Cuerpo de Bomberos y de 
Protección Civil acudieron 

al llamado y controlaron 
la fuga del combustible sin 
necesidad esta 

No hubo necesidad 
de que se interrumpiera 
el tráfico o se cerrara 
alguna vialidad, ya que fue 
mínimo y los elementos de 
los cuerpos de emergencia 
revisaron la conexión de 
la válvula de llenado y al 
final no registró incidente 
alguno.

Después de corroborar 
que no había ya peligro 
alguno los elementos de 
Protección Civil Municipal, 
elementos de la policía 
municipal y estatal al igual 
que elementos de tránsito 
se retiraron del lugar.

Como recordar que el 
pasado 28 de diciembre se 
registró otra fuga en este 
mismo edificio.

En ninguno de los 
casos se registró alguna 
afectación.

Obra Pública (SIOP) del 
Gobierno del Estado y 
se harán con el fin de 
disminuir los accidentes 
en esta vía, mismos que son 
constantes cuando llueve 
por el material que durante 
el pasado gobierno se le 
aplicó para acelerar la obra 
de pavimentación.

“Se va a hacer a través de 
un fresado y después una 
capa de carpeta asfáltica. 
Estamos ya en contacto 
con la SIOP, ya se presentó 
la empresa con nosotros, 
estamos por coordinar el 
inicio determinado, hora y 
fecha, para que esta semana 
se pueda dar arranque a 
estos trabajos".

Precisó que  el concreto 
no se va a cambiar ni a 
quitar, pues servirá como  

base:  "Se hace el fresado del 
mismo y el encarpetado por 
encima, una capa de carpeta 
asfáltica que va a permitir 
que ya no sea resbaladiza 
la superficie y sea de mayor 
agarre para los vehículos” 
detalló Enrique Daniel 
Ceferino Linares.

Estos trabajos se 
realizarán en ambos 
carriles de la carretera y la 
obra tiene un margen de 
duración de tres a cuatro 
meses.  

La carretera antigua a 
Coatepec conocida como 
“Briones” es una de las rutas 
alternas que se recomendará 
a los automovilistas que 
se dirijan de Xalapa a 
Coatepec, Xico, Teocelo o 
alguno de los municipios de 
esta zona del estado.
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Establecen compromisos en economía, energía y bienestar de pueblos indígenas

Emiten alerta por falsa información 
sobre refrescos envenenados

Llegan a Tamaulipas 600 
militares para reforzar seguridad  

México y Canadá 
refuerzan relación
AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
afirmó que México 

y Canadá estrecharon la 
relación a través del diálogo y 
el trabajo conjunto en la visita 
del primer ministro Justin 
Trudeau.

 “Somos vecinos, amigos, 
y estamos trabajando juntos. 
Y siempre serán ustedes 
bienvenidas y bienvenidos a 
México. Y el primer ministro, 
lo mismo, es nuestro amigo”, 
enfatizó en un mensaje a 
medios de comunicación en 
Palacio Nacional.

Tras la reunión bilateral 
con el gobierno canadiense 
dio a conocer que se trataron 
temas de economía y energía.

Resaltó que está creciendo 
como nunca la inversión 
canadiense en México; por 
ejemplo, está en construcción 
un gasoducto en el Golfo de 
México.

“Es una inversión cuantiosa 
y es muy importante porque va 
a significar abastecer de gas al 
sureste”, aseguró.

El presidente López 
Obrador, el primer ministro 
Trudeau y sus comitivas 
también abordaron la 
operación de mineras de 
Canadá y de empresas en el 
sector eléctrico.

Al respecto, el jefe 
del Ejecutivo sostuvo 
que “estamos buscando 
también resolver problemas, 

AGENCIAS 
Ciudad Victoria 

Para inhibir el delito y 
fortalecer la seguridad 
en la frontera 

tamaulipeca, este miércoles, 
arribaron a Reynosa y Nuevo 
Laredo 600 militares más de 
las fuerzas especiales.

La Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) a 
través de las Comandancias 
de la Cuarta Región Militar y 
Octava Zona Militar, informó 
que arribaron 300 elementos 
del Séptimo Batallón de 

AGENCIAS 
Michoacán  

Debido a denuncias 
ciudadanas sobre la 
difusión de mensajes 

falsos en redes sociales, 
acerca del consumo de 
refrescos envenenados; la 
Policía Cibernética, de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública de Michoacán, 
alerta a la población sobre 
esta información que no es 
verídica.

En el mensaje que 
ha sido replicado en 
WhatsApp informan que 
supuestamente algunas 
bebidas de las marcas Coca-
Cola y Pepsi habían sido 
consumidas por un grupo 
de personas, provocándoles 
afectaciones graves en su 
salud y que se encontraban 
en distintos hospitales y de 

diferencias, que lógicamente 
se presentan cuando se trata de 
estas relaciones económicas, 
comerciales, y además en 
épocas de auge”, como la actual.

Reafirmó el compromiso 
con el primer ministro 
Trudeau de encontrarse con 
representantes de empresas 
que tienen asuntos pendientes 
con el Gobierno de México y 
afirmó que “siempre estamos 
abiertos al diálogo”.

Expuso que la migración 
y el reconocimiento a los 
pueblos originarios fueron 
temas prioritarios en la agenda.

Por tal motivo, los 
mandatarios de México y 
Canadá fungieron como 
testigos de honor de la 
firma del memorándum 
de entendimiento entre el 
Instituto Nacional de los 
Pueblos Indígenas (INPI) y el 
Crown-Indigenous Relations 
and Northern Affairs Canada 
(CIRNAC). Signaron el 
documento el secretario 
de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard Casaubon 
y la ministra de Relaciones 
Exteriores, Mélanie Joly.

“Muchísimas gracias, 
señor presidente, por su muy 
cálida bienvenida. (…) Somos, 
ambos países, progresistas, que 
respetan la oportunidad, la 
justicia, la igualdad para todos, 
empleos para la clase media 
y quienes se esfuerzan por 
unirse; protección del medio 
ambiente y apoyo para los 
pueblos indígenas en el centro 
de nuestra visión para cada 

uno de nuestros países, y eso lo 
coloca en el centro de nuestra 
visión para una América del 
Norte más próspera también”, 
expresó el primer ministro de 
Canadá.

Resaltó que en los últimos 
años los lazos económicos 
y empresariales se han 
consolidado, lo que buscará 
incrementarse en virtud de 
la amistad y la alianza que 
mantienen ambas naciones.

“Fue un enorme placer 
poder hablar de todos estos 
problemas con usted y de 
poder trabajar mano a mano 
sobre los temas económicos, 
ambientales, internacionales, 
democráticos, a nivel de las 
mujeres, pueblos indígenas. 
Todavía queda mucho por 
hacer, pero cuando lo hacemos 
entre amigos el trabajo se 
hace bien y es lo que estamos 
viviendo ahora”, aseveró.

Por parte del Gobierno 
de México acompañaron al 
presidente López Obrador, 
las secretarias de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa 
Icela Rodríguez Velázquez; 
de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, María 
Luisa Albores González; de 
Economía, Raquel Buenrostro 
Sánchez; los secretarios 
de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández; 
de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard Casaubon; 
de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval González; 
de Marina, José Rafael Ojeda 
Durán; de Hacienda y Crédito 

Público, Rogelio Ramírez de la 
O; el comisionado del Instituto 
Nacional de Migración, 
Francisco Garduño Yáñez; 
el embajador de México 
en Canadá, Carlos Joaquín 
González; el jefe de Unidad 
para América del Norte de 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Roberto Velasco 
Álvarez; la directora ejecutiva 
de la Agencia Mexicana de 
Cooperación Internacional 
para el Desarrollo (Amexcid), 
Laura Elena Carrillo Cubillas 
y el consejero honorario de la 
Presidencia de la República, 
Alfonso Romo Garza.

La comitiva canadiense 
está conformada por las 
ministras de Asuntos 
Exteriores, Mélanie Joly; 
de Pequeñas Empresas, 
Promoción de Exportaciones 
y Comercio Internacional, 
Mary Ng; el ministro de 
Seguridad Pública, Marco E. 
L. Mendicino; el secretario 
parlamentario de la ministra 
de Asuntos Exteriores, 
Maninder Sidhu; el embajador 
de Canadá en México, Graeme 
C. Clark; la jefa de Gabinete 
de Oficina del primer 
ministro, Katie Telford; 
la asesora de Seguridad 

Nacional e Inteligencia 
del primer ministro, Jody 
Thomas; el asesor interino de 
Política Exterior del primer 
ministro y viceministro, 
Jordan Zed; el viceministro 
de Asuntos Exteriores, 
David Morrison; el asesor 
senior del primer ministro, 
Patrick Travers; la directora 
de Gestión de Asuntos y 
Asuntos Parlamentarios de la 
Oficina del primer ministro, 
Samantha Khalil y la jefa de 
Misión Adjunta y ministra 
consejera de la Embajada de 
Canadá en México, Shauna 
Hemingway.

Infantería a Nuevo Laredo y 
300 elementos más del Primer 
Regimiento Mecanizado a 
Reynosa.

Los militares llegan para 
reforzar las operaciones 
que se realizan dentro de 
la estrategia diseñada para 
fortalecer la seguridad en la 
franja fronteriza del estado de 
Tamaulipas.

Esto con el objetivo 
de velar y salvaguardar el 
bienestar de los ciudadanos, 
contribuyendo con los 
proyectos para garantizar la 
paz y seguridad en la entidad.

El refuerzo de personal 
se realiza para inhibir las 
actividades de la delincuencia 
organizada en el estado de 
Tamaulipas.

Además apoyar con 
autoridades de seguridad 
pública frente a la 
delincuencia organizada, 
actuando en todo momento 
con pleno respeto a los 
derechos humanos.

Así como incrementar el 
nivel de confianza, cercanía 
y respeto por parte de la 
población hacia su Ejército y 
Fuerza Aérea Mexicanos.

las que también se menciona 
a una persona fallecida; 
por ello, el personal de la 
Guardia Civil comenzó con 
las averiguaciones.

De estas investigaciones, 
se pudo constatar sobre 
la falsedad de esta 

información, puesto 
que desde el año 2017 el 
mismo mensaje había 
sido difundido en algunos 
estados y en Latinoamérica 
y del que ambas empresas 
habían desmentido los 
comentarios de este audio.

Por lo anterior, la Policía 
Cibernética exhorta a la 
ciudadanía hacer caso omiso 
de esta cadena de mensajes y 
también a siempre consultar 
en fuentes confiables 
de información sobre la 
veracidad de estas cadenas.
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Precio $8.00

Quieren fuera al director de la primaria bilingüe Benito Juárez 

Padres de familia toman plantel escolar 

Policía Municipal refuerza 
la seguridad en Papantla 

Continúan vendiendo la vainilla a precio justo 

Este fin de semana por la gloria a Boca del Río

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Padres de  familias de 
la escuela primaria 
bilingüe Benito Juárez, 

tomaron las instalaciones de 
dicha institución educativa 
para exigir el cambio 
inmediato del director Juan 
Pérez Núñez, es señalado de 
cometer varias anomalías 
y  además de acoso sexual 
en agravio de las madres de 
familia.

Los quejosos exigen 
el cambio de inmediato 
del director Juan Pérez  
Núñez, pues ya no están 
dispuestos a soportar sus 
malos tratos y groserías,  no 
atiende sus funciones pues 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
director de Seguridad 
Pública Municipal, 

José Miguel Santoyo 
Hernández, mencionó que 
en el rubro de seguridad  
se cerró el 2022 con saldo 
blanco en lo que se refiere  a 
las fiestas decembrinas hasta 
la celebración de los Reyes 
Magos para este 2023 se van 
a redoblar los esfuerzos y así 
evitar que los delincuentes 
hagan de las suyas. 

Informó que  con la 
adquisición de nuevas 
patrullas y motocicletas se 
ha redoblado la vigilancia en 
los caminos rurales y en esta 
cabecera municipal, además 
el personal está altamente 
capacitado para actuar en 
caso de que así de requiera.

Santoyo Hernández, dijo 
que se va a continuar con 
los trabajos de proximidad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Productores de vainilla 
siguen vendiendo 
su aromático, hubo 

ciertas  complicaciones pero 
todo salió conforme a lo 
planeado, los robos  fueron 
menores a comparación de 
años anteriores.

El presidente del 
Consejo Estatal y Nacional 
de  Productores de Vainilla, 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Listos, con la moral 
en alto y la estrategia 
definida, la novena de 

los Voladores de Papantla 
enfila su artillería para buscar 
este sábado y domingo la 
corona de la Copa Veracruz, 
Liga Invernal que se disputará 
en el estadio Beto Ávila de 
Boca del Río.

El sábado 14 en punto 
de las 12 horas en la casa de 
El Águila de Veracruz, se 
medirán en la primera llave de 
Semifinal, nuestros Voladores 
de Papantla comandados por 
Noé Mata, contra las Águilas 

social, tener esa policía 
municipal a la  que se 
comprometió el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez al 
inicio de su administración.

Dejó en claro que se 
va a tener cero tolerancia 
con aquellas personas que 
estén cometiendo actos 
delictivos en contra de la 

ciudadanía, mano dura para 
los delincuentes. 

Por último el comisario 
de la policía municipal, 
expresó que  la corporación a 
su cargo está dando resultado 
y en  este 2023 van a trabajar 
el doble para mantener la 
paz social en este Pueblo 
Mágico.

prefiere estar acosando 
a algunas madres de  
familia.

Las personas agraviadas 
tienen pruebas de lo que  
este día señalan a las puertas 
de la primaria donde  
acuden sus hijos a clases, 
el maestro Juan elije a sus 
víctimas y les envía fotos 
donde aparece desnudo en 
un desordenado cuartucho, 
esas imágenes serán  
llevadas ante la autoridad 
competente como pruebas 
contundentes en su contra.

Expresaron que la 
gota que derramó el vaso 
fue que el pasado lunes, 
cuando regresaban a clases 
los alumnos, el director 
Juan Pérez provocó el 

enfrentamiento entre un 
padre de familia y un maestro 
que cubría la falta de un 
profesor.

Tras el enfrentamiento 
los padres de familia 
descubrieron que el director 
de este plantel, quería sacar 
de la escuela a toda costa 
al profesor, sin dar aviso al 
supervisor escolar Pedro 
García Pérez.

Con todas estas 
anomalías, los padres de 
familia decidieron tomar 
cartas en el asunto y 
tomar las instalaciones del  
plantel como medida de 
presión para que sean las 
autoridades correspondientes 
quienes resuelvan esta 
situación.

Crispín Pérez García, 
comentó que los robos de 
vainilla siempre ha habido, 
en otras ocasiones  ha sido 
de un 30 por ciento y en el 
2022 fue mínimo de un tres 
por ciento, ya que  la vainilla 
fue muy chica, la más grande 
alcanzó los 15 cm, y en otros 
años la vaina alcanzaba hasta 
los 24 cm de largo.

Pérez García dijo que 
el principal mercado para 
la vainilla es el europeo, 

pero para este año se tienen 
que buscar estrategias para 
venderla a buen precio y 
poder seguir exportándola a 
otros continentes.

Para este año 2023, el 
Consejo de la Vainilla  va 
a seguir apoyando  a los 
productores con cursos 
de capacitación para la 
polinización, el manejo 
del cultivo y todo lo que 
tiene que ver con el valor 
agregado.

de Chahuapan, dirigido por 
Fredy Ruiz.

La segunda llave la 
protagonizan los Mangueros 
de Chacaltianguis con 
Adelaido Rodríguez como 
mánager, contra Pescadores 
de Alvarado, dirigidos por 
Juan Palacios.

El juego por el tercer lugar 
será el 15 de enero a las 12:00 
horas y la Gran Final ese 
mismo día a las 16:00 horas.

Cabe recordar que el 
boleto a esta etapa final, se 
obtuvo tras superar a los 
Cachorros de Tampico Alto, 
el Tecnológico de Poza Rica 
y los Maiceros de Coatzintla.

Dato aparte es que el 

alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, respalda esta justa 
deportiva y se anunció que 
hay boletos y transporte 
gratuitos, limitado a un 
autobús, para ir a apoyar 
en la contienda semifinal a 
nuestros peloteros.

La unidad saldrá a un 
costado del parque central 

a las 7 de la mañana del 
sábado 14 y quienes deseen 
acompañar en su vuelo al 
campeonato a nuestra novena 
pueden pasar a inscribirse en 
las oficinas de la Dirección 
del Deporte.

El regreso de la porra 
será ese mismo día una vez 
concluido el partido.
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AGENCIAS 
Guadalajara   

Southampton elimina al Manchester City en la Copa de la Liga

Tigres al pendiente 

AGENCIAS                                          
Monterrey    

El mexicano Diego 
Lainez no se quedará 
en el Sporting Braga de 

Portugal, club que le avisó 
al Betis de España, dueño 
de sus derechos federativos 
que no harán efectiva la 
opción de compra, por lo que 
Tigres podría retomar las 
negociaciones para traerlo de 
regreso a México.

El diario O Jogo de 
Portugal publicó este martes 
que la aventura del mexicano 
terminó abruptamente en 
el conjunto lusitano, que 
luego de seis meses en sus 
filas decidieron terminar 
su contrato y regresarlo al 
conjunto andaluz.

“La aventura de Diego 
Lainez al servicio del Braga 
llega a su fin. El internacional 
mexicano ya no es utilizado 
habitualmente por el técnico 
Artur Jorge y, por ello, la 
entidad deportiva ya se ha 
puesto en contacto con el 
Betis de Sevilla para acortar 
la cesión que, recordemos, 
incluye una opción de 
compra del pase por valor de 
siete millones de euros y que 
no será activada”, se puede 
leer en la nota del portal 
portugués.

AGENCIAS                                          
Ciudad de México   

El Southampton dio 
este miércoles la gran 
campanada de la Copa 

de la Liga inglesa al eliminar 
al Manchester City (2-0), 
que había ganado seis de las 
últimas nueve ediciones de 
esta competición.

Los Saints, que marchan 
últimos en la Premier 
League, dieron la sorpresa 
gracias a unos grandes 
primeros treinta minutos en 
los que lograron una renta 
que el City no supo levantar.

Sekou Mara, en una 
mala salida desde atrás de 

Multan al Atlas y UdeG por cancha del Estadio Jalisco 
La Comisión Disciplinaria dio a conocer que Atlas 
y Leones Negros fueron multados y apercibidos 

luego de la reprogramación de sus duelos de Jornada 1 en 
contra de Toluca y Pumas Tabasco respectivamente.

Lo anterior fue debido al mal estado en la cancha del 
Estadio Jalisco y fue informado mediante un comunicado 
por parte de la Federación Mexicana de Fútbol.

“La Comisión Disciplinaria informa que, determinó 
sancionar económicamente y apercibir a los clubes Atlas y 
Universidad de Guadalajara, toda vez que transgredieron 
el Reglamento de Sanciones de la Federación Mexicana de 

Fútbol, en particular el artículo 50 Inciso b), al igual que 
el Reglamento de Competencia de la LIGA MX y LIGA 
EXPANSIÓN MX en sus artículos 88 y 86, respectivamente", 
informaron.

Cabe mencionar que la Liga MX dio a conocer este 
miércoles que el Jalisco tiene luz verde para albergar el 
duelo de este jueves entre Atlas y Mazatlán de la Fecha 2 del 
Clausura 2023.

De la misma forma, se ha dado a conocer que el cotejo 
entre Rojinegros y Diablos se disputará el 1 de febrero, 
mientras que el UdeG ante Pumas sigue a la espera de una 
nueva fecha.

Diego Lainez, 
podría 

reactivar 
negociaciones 

con el Betis

Multan al 
Atlas y UdeG 
por cancha 
del Estadio 

Jalisco

Diego Lainez tampoco es 
un jugador que vaya a tener 
cabida en el Betis de Sevilla, 
donde el técnico chileno 
Manuel Pellegrini, por lo 
que también la directiva 
española le ha dicho a quien 
representa al mexicano que 
le busquen equipo.

Aquí es donde vuelve a 
aparecer Tigres, pues antes 
de que Miguel Herrera fuera 
despedido del equipo se 
había empezado a negociar 
con el entorno del jugador, 
con el conjunto portugués y 
el español, situación que iba 
muy avanzada, pero al salir el 
Piojo se enfrió.

“Primero hay que ver 
que oficialmente se dé por 
terminado el préstamo, 
entonces se podrá volver a 
retomar el contacto con el 
Betis para ver un préstamo 
con opción de compra, pues es 
un jugador joven, mexicano 
y con grandes condiciones”, 
explicó una fuente al interior 
del club felino.

Así es que mientras las 
cosas se terminan por cerrar 
oficialmente entre Sporting 
Braga y Betis, Tigres estará 
al asecho esperando la 
posibilidad de traer a Diego 
Lainez y que pueda retomar 
el nivel que en un momento 
lo llevó al futbol europeo.

los de Guardiola, aprovechó 
un gran envío de Lyano 
para hacer el 1-0. La volea 

del francés fue perfecta y 
significó el primer aviso 
para el City, que estaba muy 

confiado sacando el balón 
desde atrás.

El 1-0 era un resultado 
asumible para el City, que 
además guardaba muchísima 
pólvora en el banquillo, pero 
la situación se agravó cinco 
minutos más tarde, cuando 
Mousa Djenepo hizo la 
maravilla del encuentro.

Desde 25 metros, el 
maliense vio adelantado a 
Stefan Ortega y le colocó una 
vaselina perfecta. Un golazo 
que ahora sí encendió las 
alarmas de Guardiola y los 
suyos.

El City se veía abocado a 
una temprana eliminación 
en esta competición que 

están tan acostumbrados a 
ganar y en la que ya cayeron 
demasiado pronto el año 
pasado contra el West Ham 
United en los penaltis.

Guardiola esperó al 
descanso para dar entrada a 
futbolistas como Kevin de 
Bruyne y Erling Haaland, 
que debían desatascar el 
problema ofensivo de los 
Sky Blues, pero que tampoco 
tuvieron suerte de cara a gol.

Por primera vez desde 
el 25 de octubre, el City 
se quedó sin anotar en un 
partido y confirmó una 
eliminación que le vuelve 
a apartar un año más del 
cuarteto de títulos.

Los cityzens, que 
persiguen al Arsenal en la 
Premier League, están en 
cuarta ronda de la FA Cup y 
en octavos de la Champions 
League, ceden por segundo 
año consecutivo la Copa 
de la Liga y evitan que 
Guardiola pueda superar 
a José Mourinho, Alex 
Ferguson y Brian Clough 
como el más galardonado de 
la competición.

El Southampton se 
olvida momentáneamente 
de su paupérrima posición 
liguera con esta clasificación 
y acompaña a semifinales 
al Manchester United y al 
Newcastle United.
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Integrantes del plantel 
del Deportivo Milla 
Azua de la liga municipal 

de futbol amateur de Poza 
Rica, recibieron la nueva 
piel que portaran en este 
nuevo torneo de la liga 
antes mencionada, siendo el 
campo deportivo Lorenzo 
Azua la sede como local de 
esta escuadra.

El equipo dirigido por el 
experimentado entrenador 
Mariano Franco, recibió 
la visita de grandes 
personalidades como el 
ex jugador profesional 
Humberto Roon, el Dr. 
Eduardo Miranda entre 
otros más, quienes harían 
la entrega de los uniformes 
que portaran cada uno 
de los jugadores de esta 
escuadra.

Todo esto previo al 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Los equipos de la colonia 
Cazones Familia Bustos 
y Cobsa Amigos de  

Darío terminaron su 
encuentro empatando 2-2 
en la jornada de partidos 
pendientes dentro de la 
categoría master especial de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
llevándose ambos cuadros un 
punto a la bolsa.

Las acciones se dieron 
sobre el campo deportivo de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Buen partido sostuvieron 
las novenas de las 
Wonders y las Titanes 

en su partido programado 
dentro de la jornada de 
duelos suspendidos en La 
Liga Municipal de Softbol 
Femenil de Poza Rica, 
obteniendo el triunfo el 
cuadro de las Wonders con 
pizarra de 15-8. Este duelo 
lo jugaría el cuadro de las 

                                                                  

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
                                               

TEMPORADA 2022 TORNEO DE CLAUSURA 
SABADO 14 ENERO 2023 

 JORNADA 18 
                                    

  

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
LIGUILLA PARTIDOS DE IDA 

Ruiz pozo 8 deporte en cadena  VS 27 de sept. Coyame clima santa rosa alemán de Coatzintla 16:00 
La bomba VS Cyasa La bomba 16:00 
Radiorama  VS Super 5 de mayo  18 de marzo 19:00 
Suterm Laz-car el competidor VS Dobermans Dupont Delio Sánchez 16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Servicio Montaño jr. Super 2000 VS Galgos soto Flores magon  16:00 
Hípico la estrella flores Magón  VS Sadot Raul hernandez  16:00 
Cazones el trébol Gana a col. granjas  16:00 
Reynosa Petromex VS Poza rica inn doyemar Petromex  18:00 
Col. Ruiz Cortines  VS Jh abogados Chapultepec Chote  16:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
LIGUILLA 

Col. Petromex  VS Águilas del Conalep  Petromex 16:00 
Frus secc. 30 VS Col. Palma sola amigos de colorín  Lic. Sergio Pérez  16:00 
Milla águilas del imss VS Legendarios del 7* Tlahuanapan  16:00 
Millonarios ipc VS Asa mac Alemán 52 16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Tecos quirasco  VS Roma distribuidor de carne Quirasco  16:00 
Halliburton secc. 47 VS 12 de oct. Plan de Ayala  Manantial  16:00 
Col. Santa Emilia impresiones adn VS Centinelas del 7mo 3 amigos  16:00 
Col. Granjas amigos de kiri  VS Upn flamexa  Pepe soto  16:00 

CATEGORIA MASTER 
 

Cava de james  VS Ex alumnos esbo 8 18 de marzo  16:00 
Empleados municipales  VS Flamexa revolución  Sauces  16:00 
Amigos de Coatzintla agua del cielo  VS Abogados  Isaac bauza  16:00 
Totoplan  VS Caciques amigos de kike  Sebastián rojas  16:00 
Sporting Petromex  VS Ejido flores magon  Marcelo Guzmán  16:00 
Col. Dirección de caminos  VS Col. 5 de mayo  Marroquín  16:00 
Sector 4 totolapa VS Col. Laredo amigos de alex y oscar  Sector 4  16:00 
Champions amigos de beto  VS Deportivo tihuatlan  Gaspar muñoz  16:00 
Col. 27 de sept. opg VS Vitega duran  Ignacio de la llave  16:00 
DESCANSA Torpedos anahuac. 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Lobos parís  VS Col. Gaviotas  Sahop 16:00 
Tecos lazaro cardenas  VS Bondojo la carterita Florida  16:00 
Cobsa amigos de dario  VS Argentinos jr. Gaviotas  16:00 
Revtams  VS Col. Cazones hermanos bustos  López gasca  16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Real doctores laredo  VS Abogados y amigos  Vicente capellini  16:00 
Choapas  VS Atletico lazaro cardenas  Zapata 16:00 
Compadres y amigos gaviotas  VS Col. Revolución  volcán  16:00 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Tajin f.c. VS Ayuntamiento de cazones  Fracc. Kehoe  16:00 
Atlas de la 27 de sept.  VS Alumggar jubilados secc. 30 Juan chino 16:00 
Plan de Ayala  VS Amigos de la 27  Plan de Ayala  16:00 
Perforación  VS Clínica alems Tepeyac. o.t.p 16:00 
Amigos de Papantla y Poza Rica VS Col. Petromex amigos de layo  Tata grassi  16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Tecos diamante  VS Indemac Villa de las flores 16:00 
Atletico imss VS Universitarios  Enrique Sánchez  16:00 
Ferquimar  VS Chapultepec montero Benavides  16:00 
Soldadura  VS técnicos y profesionistas  Antonio de la torre  16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Joyeria Juliete VS Real bondojo  Lorenzo Azua  16:00 
14 de marzo  VS Chapultepec diamante  Jardines de Coatzintla  16:00 
DESCANSA Master Tepeyac.  

encuentro que sostendría 
correspondiente a la 
jornada 1 dentro de la 
liga municipal de futbol 
amateur de Poza Rica ante el 
equipo de Zavala JR, donde 
se tuvo una breve charla con 

los patrocinadores, cuerpo 
técnico y jugadores en esta 
apertura del torneo.

Por último los invitados 
en esta entrega de 
uniformes le desearon la 
mejor de las suertes a cada 

uno de los integrantes de 
esta plantilla, esperando 
que consigan los puntos 
necesarios para lograr el 
objetivo de la clasificación 
a la liguilla por el título de 
campeón.

Gaviotas, saltando a la cancha 
el cuadro de la colonia Cazones 
Familia Bustos, mientras 
que Cobsa comenzaría a 
manejar el esférico tras salir 
con sus mejores elementos 
en busca de asegurar un buen 
resultado.

La colonia Cazones  
logró en este inicio del 
encuentro el 1-0 apenas a  
los cinco minutos con 
anotación de su goleador José 
Pichón para a ventaja local, 
pero con las jugadas al frente 
de Cobsa, recibirían el empate 
1-1 en los últimos minutos 

del primer tiempo por la 
vía penal, el cual fue bien  
cobrado por Héctor Vences.

Durante el segundo 
tiempo, colonia Cazones 
lograría el gol del desempate 
al minuto 52 de tiempo 
corrido con gol del jugador 
Marco Cabrera para el 2-1 
de los locales, pero Cobsa 
Amigos de Darío lograría una 
vez más alcanzar a sus rivales 
en los números al minuto 75 
con tanto e Roberto Cárdenas 
para colocar el 2-2 que al 
final prevalecería en este 
encuentro.  

Wonders como visitantes, 
siendo la novena de las 
Titanes quienes contarían 
con la obligación de sumar el 
triunfo en esta jornada ante su 
gente, pero poco a poco serian 
superadas por el bateo de las 
Wonders en el diamante del 
campo deportivo el Chote de 
la colonia MAC.

Las Titanes buscaron 
hacer daño pero el cuadro 
de las Wonders estuvo 
concentrado en cada una de 
sus posiciones, respondiendo 

ante el llamado de su 
entrenador y consiguiendo 
cosechar los “outs” necesarios 
para poder evitar más peligro 
en el marcador.

Wonders se mantuvo 
arriba en los números y con 
su buen bateo esto aunado a su 
excelente pitcheo conseguiría 
llevarse esta victoria de gran 
importancia en el torneo 
de softbol femenil de la liga 
municipal de Poza Rica con 
la pizarra antes mencionada 
de 15-8.
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La joven de 20 años confirmó que es una persona muy independiente. 
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Muere el guitarrista Jeff Beck

Paula Levy, hija de Mariana Levy, debutará como actriz 

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Mariana Levy dejó este 
mundo muy rápido y 
también la que sería 

una exitosa carrera; pero sus 
hijos siguen en la tierra para 
poder cambiar esa situación 
y demostrar que el talento lo 
llevan en la sangre.  

Es por eso que Paula 
Levy, hija de la fallecida, no 
perdió la oportunidad y buscó 
formar parte del mundo de la 
actuación, ya que fue captada 
en el recorrido que hace el 
Centro de Educación Artística 
de Televisa (CEA), escuela que 
iniciaria pronto sus clases. 

Fue así que en una 
entrevista con Eden Dorantes, 
la joven de 20 años compartió 
un poco sobre esta aventura, 
así como algunos detalles de lo 
que es para ella esta incursión: 
“Voy a entrar el próximo lunes, 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

La tarde de este miércoles 
11 de enero se informó 
la repentina muerte del 

legendario músico Jeff Beck, 
considerado como uno de los 
mejores guitarristas de todos 
los tiempos.

Mediante un comunicado 
difundido en sus redes sociales 
se informó la lamentable 
noticia: “En nombre de su 
familia, es con profunda 
tristeza que compartimos 
la noticia del fallecimiento 
de Jeff Beck. Después 
de contraer meningitis 
bacteriana repentinamente, 
falleció pacíficamente ayer 
10 de enero. Su familia pide 
privacidad mientras procesan 
esta tremenda pérdida”.

A menudo se le llamaba 
"guitarrista de guitarrista". 

AGENCIAS  
Ciudad de México         

Florinda Meza estuvo 
como invitada en el 
programa de YouTube 

‘La Saga’ de Adela Micha, 
donde fue cuestionada 
sobre el supuesto romance 
que mantuvo con Carlos 
Villagrán, ‘Quico’, a quien 
insultó y se lanzó en su 
contra.

Y es que, hace 
tiempo surgió el rumor 
de que Florinda Meza 
fue la responsable del 
distanciamiento entre 
Carlos Villagrán y Roberto 
Gómez Bolaños debido a 
que ésta había mantenido 
una relación con el 
intérprete de ‘Quico’ en ‘El 
chavo del 8’.

Bajo este contexto, 
durante su entrevista con 
Adela Micha, la actriz fue 
cuestionada sobre el tema, 
a lo que ella aseguró que no 
hablaría de eso y recordó 
que su esposo era muy 
inteligente y lo comparó 

Florinda Meza 
niega romance con 

Carlos Villagrán 

con Carlos Villagrán con 
el fin de dejar en claro su 
postura ante el romance con 
el actor de Quico.

“De ese no voy a hablar, 

principalmente ¿tú conociste 
a Roberto? Un hombre muy 
inteligente. ¿Me imaginas 
a mí con un pendejo?”; dijo 
Florinda Meza. 

Aseguró que no quería 
tocar ese tema pues siempre 
la utilizan para hacerse 
publicidad, pues considera 
que es una persona de gran 

nombre a la que pueden 
utilizar para hablar de ella.

Y aunque no desmintió 
pero tampoco confirmó, 
fue el propio actor Carlos 

Villagrán quién dio su 
versión tiempo atras, 
donde  aclaró que nunca 
tuvo una relación con 
Florinda Meza, pues más 
bien ella la tuvo con él.

"Eso ya pasó hace más 
de cuarenta años. Medio 
siglo. Más bien fue una 
cosa amigable que otra 
cosa. Te voy a decir algo 
que nadie me cree. Pero 
te lo voy a decir. A mí me 
dicen 'Tú anduviste con 
Doña Florinda', y yo dije 
'No, Florinda anduvo 
conmigo porque ella fue la 
que me buscó'. Es muy raro 
que te digan eso”, comentó 
el actor.

Carlos en ese momento 
contó a la prensa como 
se dio el acercamiento 
pero no revelo lo que pasó 
después causando gran 
intriga.

“Un día ella tenía el 
carro en el taller, se le 
había averiado el carro, 
yo me ofrecí a llevarla, 
después me invitó a su 
casa, me invitó a jugar 
unos juegos y, ya saben” 
finalizó el actor.

Rolling Stone lo describió 
como “uno de los guitarristas 
más influyentes del rock”. 
Aunque grabó dos álbumes 
(en 1975 y 1976) como 
solista, Beck no estableció ni 
mantuvo el éxito comercial 
sostenido de muchos de 
sus contemporáneos y 
compañeros de banda.

Beck recibió el Premio 
Grammy a la Mejor 
Interpretación Instrumental 
de Rock seis veces y la Mejor 
Interpretación Instrumental 
Pop en una ocasión. En 2014 
recibió el Premio Ivor Novello 
de la Academia Británica por 
su destacada contribución a la 
música británica. Fue incluido 
en el Salón de la Fama del 
Rock and Roll dos veces: como 
miembro de los Yardbirds 
junto a Eric Clapton y Jimmy 
Pge (1992) y como solista 
(2009).

La noticia causó 
conmoción y tristeza entre 
los fanáticos del guitarrista, 
a quienes se sumaron Genne 
Simmons, Paul Stanley, Steve 
Hackett y más celebridades 
que compartieron mensajes 
de pésame y apoyo hacia su 
familia a través de Twitter.

“Wow. Qué horrible 
noticia. Murió Jeff Beck, uno 
de los maestros de la guitarra 
de todos los tiempos. Desde 
The Yardbirds y The Jeff Beck 
Group en adelante, abrió un 
camino imposible de seguir. 
Toca ahora y para siempre” 
declaró Paul Stanley.

“Noticias desgarradoras 
para reportar en esta tarde. 
El gran Jeff Beck ha muerto. 
Nadie tocaba la guitarra como 
Jeff. Por favor consigan los 
dos primeros álbumes de Jeff 
Beck Group y contemplen 
la grandeza”, dijo Genne 

Simmons.
Por su parte, Ozzy 

Osbourne también se 
pronunció y recordó la dicha 
de haberlo tenido en su disco 
más reciente: “No puedo 
expresar lo triste que estoy al 
enterarme del fallecimiento 
de Jeff Beck. Qué terrible 
pérdida para su familia, 
amigos y sus muchos fans. Fue 
un gran honor haber conocido 
a Jeff y un honor increíble 
haberlo tenido tocando en mi 
álbum más reciente”.

Durante el 2022, Jeff Beck 
lanzó un álbum junto al actor 
Johnny Depp titulado 18 
con el que se presentaron en 
diferentes ocasiones. "Conocí 
a este tipo hace cinco años 
y nunca hemos dejado de 
reírnos desde entonces. De 
hecho, hicimos un álbum. No 
sé cómo sucedió”, dijo en aquel 
entonces.

muy emocionada”. 
Y agregó que es una muy 

buena oportunidad para llegar 
a ser una gran actriz y aseguró 
que nunca se había animado 
a estudiar lo que soñaba desde 
toda la vida: “Tengo que estar 
muy enfocada y es algo de 
tiempo completo… Y pues 
nada, a seguir mi pasión”. 

Por otro lado, el periodista 
cuestionó a Paula sobre la 
herencia de su progenitora 
y contestó que: “Es muy 
complicado, pero yo no he 
podido cobrar mi dinero… 
Tenemos que llegar a acuerdos 
entre mis hermanos y yo, la 
albacea y pues temas legales”. 

Finalmente, Levy aseguró 
que se encuentra muy 
feliz de llevar una nueva 
independencia y convivir muy 
bien a lado de sus hermanos: 
“Se habla de esta complicidad 
entre hermanos en la que nos 
apoyamos todos a todos”.
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Shakira pegó duro a Piqué 

Sessions #53 suma 3,6 millones de views en tan solo una hora

Shakira y Bizarrap 
rompen las redes sociales 

con su nuevo tema 

Team loba reaccionan con memes 
a nueva canción de Shakira 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El nuevo sencillo de la 
artista barranquilla está 
repleto de indirectas 

para Piqué, con quien 
anunció su separación a 
inicios de junio de 2022.

Piqué no ha hecho ningún 
comentario más que publicar 
una serie de emoticones en 
Twitter con temática de circo. 

La espera terminó y por 
medio de todos los canales 
digitales, Shakira y Bizzarap 
publicaron en la noche de este 
martes 11 de enero su nueva 
colaboración de la cantante 
que en tan solo minutos ya 
se volvió tendencia en redes 
sociales.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Shakira sigue dando de 
qué hablar y el nuevo 
tema que sacó a lado 

de Bizarrap ' Sessions 
#53' ya es tendencia en 
tan solo minutos y eso no 
es lo único, sino que las 
reproducciones y vistas 
en diversas plataformas 
musicales están que 

explotan. 
Si bien, el pasado 10 de 

enero se filtró un fragmento 
de la bomba que lanzaría la 
cantante colombiana esta 
tarde y así fue, pues es una 
indirecta muy directa al su 
ex, Gerard Piqué, y no solo 
a él sino a su actual pareja, 
Clara Chía. 

Por ende, innumerables 
personas en el mundo 
estaban a la espera de la 

nueva canción de Shakira 
“claramente” fue un gran 
éxito, pues a tan solo 9 
minutos de su estreno, 
rebasó los millones de 
visualizaciones. 

Fue así que en solo una 
hora de su aparición, la 
"tiradera a Piqué" ya tiene en 
YouTube aproximadamente 
3,6 millones de views, así 
como 1,3 millones  “me 
gusta” en la plataforma. 

Se podría confirmar que 
esta nueva lírica superó al 
éxito ‘Monotonía’, la cual 
a 14 horas de su estreno 
alcanzó los 10 millones de 
visitas.

Hasta el momento, la caja 
de comentarios del video 
sumó 109.488 interacciones 
de internautas; incluso las 
redes explotaron haciendo 
tendencia el nombre de 
Gerard y Shakira.

Esta nueva canción ha 
sido interpretada por sus 
seguidores como una nueva 
alusión a la ruptura en 
junio del año pasado con 
exfutbolista español Gerard 
Piqué.

La artista sorprendió 
al mundo al cambiar 
varias frases con palabras 
compuestas por el nombre 
de su expareja, dándole más 
picante a la producción. 

 A esta colaboración, se 
le suman los dos sencillos 
publicados en 2022 ‘Te 
felicito’, con el artista 
puertorriqueño Rauw 
Alejandro, y ‘Monotonía’, en 
colaboración con Ozuna, de 
la misma nacionalidad, que 
también estallaron las redes.



Su pareja le pegó de 
martillazos en la cabeza 

Balean Comandancia de Policía de  
Rafael delgado y queman motopatrulla

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Una mujer de nombre 
Eitari Flores de 22 
años esta tarde fue 

hospitalizada de manera 
inmediata en un hospital 
particular, esto tras sufrir 
varias lesiones en la cabeza 
al ser atacada por su pareja 
sentimental.

Está cobarde agresión 
se registró en la colonia 
Guadalupe, lugar 
hasta donde arribaron 
paramédicos de Cruz 
Ámbar para auxiliar a la 
dama.

Minutos después 
acudieron elementos de la 
Policía Municipal a tomar 
conocimiento de lo sucedió 

ALEJANDRO ÁVILA 
Rafael Delgado, Veracruzz

Un pequeño grupo 
armado disparó 
en contra de la 

Comandancia de Policía en el 
municipio de Rafael Delgado, 
generando un enfrentamiento 
en contra de la Policía 
Municipal.

Los hechos ocurrieron 
cerca de las 23 horas de este 
martes 10 de enero; mientras 
un sector de la población se 
manifestaba a las afueras 
del Palacio Municipal, pues 
exigían la presencia de la 
Guardia Nacional en la zona.

Los manifestantes señalan 
que desde el asesinato del 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Joven estudiante del 
TEBAEV de Paso 
del Correo, saltó del 

puente el Remolino, 
muriendo ahogada en  el 
río Tecolutla.

Los hechos fueron en 
el  puente el Remolino, 
cuando la joven  Yadira 
Araceli N., de 17 años llegó 

Estudiante salta 
de un puente y 

se ahoga

Era del TEBAEV 
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hasta la estructura de acero, 
se desconoce si acompañada 
de alguna otra persona, y sin 
más se aventó al vacío.

Mediante una llamada 
anónima se reportó este 
hecho a  las autoridades 
policiacas y escolares, 
llegando de inmediato para 
verificar dicha información.

En el lugar  llegaron  
también los elementos de 
Protección Civil,  así como 

elementos de la Policía 
Municipal,  para iniciar 
la búsqueda y  finalmente 
fue localizado el cuerpo 
de la menor, personal de la 
Fiscalía Regional  iniciaron 
las primeras diligencias y 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo para ingresarlo 
al SEMEFO para realizar la 
necropsia correspondiente y 
posteriormente entregar sus 
restos a sus  familiares para 

darles sepultura en su lugar 
de origen.

Datos proporcionados 
por la directora del  TEBAEV 
de Paso del Correo, profesora 
Rocío, expresó que la 
adolescente padecía de crisis 
nerviosas y estaba bajo 
tratamiento con un psicólogo 
de la ciudad, porque tiempo 
atrás intentó quitarse la vida 
tomando gran cantidad de 
pastillas.

Algunas personas 
mencionaron que la menor 
estuvo sentada por varios 
minutos en el puente y sin 

más se aventó al vacío y 
lamentablemente se ahogó, 
en el lugar fue localizada la 
mochila.

logrando detener al agresivo 
sujeto el cual fue llevado a 
las celdas preventivas para 
posteriormente ser puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente ya que 
familiares interpondrán 
denuncia en su contra por 
las lesiones que le causó a 
Eitari.

La madre de la mujer 
lesionada dio a conocer que 
desconoce el motivo del por 
qué su yerno de nombre 
Alan García con domicilio 
en la colonia Cinco de Mayo 
lesionó a su hija.

Vecinos mencionaron 
que este sujeto no es la 
primera vez que hace de las 
suyas ya que siempre anda 
bajo los influjos de las drogas 
y alcoholizado.

alcalde Isauro Ambrosio el 
pasado 30 de diciembre, las 
corporaciones policiales han 
allanado viviendas y han 
detenido a personas inocentes, 
generando un pánico entre la 
población, por lo cual solicita 
el apoyo de las autoridades 
federales.

Durante la manifestación 
de los ciudadanos apareció 
un pequeño grupo armado 
que disparo en contra de la 
Comandancia de Policía que 
se encuentra en los bajos del 
Palacio Municipal, entre la 
revuelta, aprovecharon para 
robar una moto patrulla, la 
cual incendiaron en la avenida 
Benito Juárez en el centro de la 
ciudad.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata, Veracruz   

Tres personas 
resultaron lesionadas 
intoxicadas tras 

una fuga de gas en un 
departamento en la unidad 
habitacional La Pradera, 
municipio de Emiliano 
Zapata.

El hecho se registró 
en la noche del martes,  
cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que había un fuerte 
olor a gas en el edificio 
número 2 de la citada unidad 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz   

Un adulto mayor 
falleció cuando 
se encontraba 

en una tienda Elektra, 
en la colonia centro del 
municipio de Veracruz.

El hecho se registró 
este miércoles, cuando 
Marcelo Marac Zurdes, de 
80 años de edad llegó a una 
tienda a una sucursal de 
la tienda Elektra, ubicada 
en la avenida 5 de mayo 
esquina con Gutiérrez 
Zamora.

La fuente indicó que 
el octagenario estaba en 
la fila de una caja, cuando 

ARTURO ESPINOZA 
Fortín, Veracruz    

Un arma de 
fuego y un 
automóvil fueron 

asegurados por 
elementos de la Policía 
Estatal en un motel en 
la colonia Los Pinos, 
municipio de Fortín.

El hecho se registró 
este miércoles, cuando 
elementos policiacos 
fueron alertados que 
había un vehículo 

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz  

Un joven de 26 años 
de edad se quitó la 
vida en el interior 

de su vivienda, en el 
fraccionamiento Las Cañas, 
municipio de Córdoba; no 
se sabe por qué se mató. 

El hecho se registró 

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz                      

Un aparato presuntamente 
explosivo y una casa 
de seguridad fueron 

asegurados en la colonia 
Francisco Villa, municipio de 
Acayucan.

El hecho se registró la noche 
de ayer martes, cuando una 
empleada doméstica se percató 
que había un presunto aparato 
explosivo a las afueras de una 
vivienda, sobre la calle de la 
Rosa esquina con Miguel Angel 
Huerta.

La mujer pidió auxilio al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el apoyo a 
elementos policiacos, quienes 
tras su arribo aseguraron 
la zona.  La fuente indicó  
que en el lugar fue encontrado 
un aparato adaptado con  
clavos y había varias manchas 

Aseguran casa de 
seguridad y aparato 

explosivo en Acayucan

Joven se quita la vida en su casa 

Tres intoxicados 
por fuga de gas en 
Emiliano Zapata

Octogenario 
muere en céntrico 
local en Veracruz

Abandonan 
un arma de 
fuego y un 

auto en Fortín

de sangre en el piso.
Momentos más tarde 

personal del Ejército Mexicano 
arribaría a tomar conocimiento 

y recoger el aparato.
De igual forma el 

inmueble quedó asegurado 
por los uniformados, sin que 

se reportaran detenidos o 
lesionados. 

este miércoles, cuando una 
mujer habló al número de 
emergencias 911, alertando 
que había una persona  
sin vida en una casa 
ubicada en el citado 
fraccionamiento.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal, quien 
arribó a la altura del camino 
que conduce a la unidad 

habitacional San José de 
Abajo.

En el lugar los 
uniformados confirmaron 
el deceso de un joven, de 
nombre Luis, de 26 años de 
edad quien se encontraba 
colgado del cuello con una 
soga que ató a un objeto fijo 
dentro de su cuarto.

Al lugar fue requerida 

la presencia del Ministerio 
Público, quien minutos 
después acudió tomó 
conocimiento del suicidio.

Se desconocen las causas 
que motivaron al joven 
para matarse, por lo que 
instantes después se ordenó 
el levantamiento y traslado 
de su cuerpo al Servicio 
Médico Forense.

habitacional.
El apoyo fue canalizado a 

Protección Civil Municipal 
de Emiliano Zapata, Policía 
Municipal y personal 
paramédico del grupo 
Comisión Nacional de 
Emergencias y Bap. 

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a tres personas que resultaron 
inconscientes, siendo 
trasladadas a un hospital.

De igual forma personal 
del cuerpo de bomberos de 
Xalapa llegó para apoyar 
intentando dar con el origen 
de la fuga del combustible.

de momento comenzó a 
sentirse mal para luego 
desmayarse.

Testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo personal paramédico 
y de la Policía Estatal.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso 
del adulto mayor, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público. 

Minutos después la 
autoridad habría ordenado el 
levantamiento del cuerpo, al 
Servicio Médico Forense; al 
parecer el ahora occiso sufrió 
un paro cardiorrespiratorio.

abandonado y dentro de 
éste, un arma de fuego, 
dentro de un motel, 
ubicado detrás de un campo 
deportivo.

Debido a lo anterior, los 
uniformados se trasladaron 
al inmueble, donde 
aseguraron el auto y el arma 
de fuego, siendo cerrado el 
paso a vehículos por la zona.

Posteriormente el auto 
y el arma quedarían a 
disposición de la autoridad 
ministerial, quien definiría 
su situación legal. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Una patrulla de la 
Policía Municipal 
se trasladó hasta 

la avenida Palma del 
Fraccionamiento Palmas 
ya que fueron solicitados 
mediante una llamada de 
auxilio donde reportaban 
a una persona que había 
agredido a una dama.

A la llegada de las 
autoridades fueron 
interceptados por una 
dama quien señaló ser 
dueña de un local que es 
ocupado como Taquería, 
sin embargo, al llegar  
para cobrar la renta su 
inquilina se molestó y está 
optó por aventarle a la 
Policía.

Ante esta situación los 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Camioneta Nissan 
estaquitas fue  
robada en el camino 

estatal que lleva a la 
comunidad el Chote, los 
afectados denunciaron los 
hechos ante las autoridades 
correspondientes.

Datos proporcionados 
indican que la unidad 
NP300 con placas  
XR 0374 A, fue estacionada 
frente al fraccionamiento 
conocido como las Casitas 
y cuando  el dueño iba  
a abordarla ya no la 
encontró.

El propietario de 
la camioneta acudió a 
levantar una denuncia  
formal en la Fiscalía 
General del Estado, las 
corporaciones policiacas 
ya cuentan con reporte del 
robo de la camioneta.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró a temprana 

hora de este miércoles en el 
cruce de la calle Veintidós 
esquina con avenida Pozo 
Trece de la colonia Cazones.

Las unidades 
involucradas son una 
camioneta Tacoma de color 
blanco con matrícula de 
circulación XG-5158-B y 
una unidad de alquiler con 
número económico PR-2452.

Elementos de la Policía 
Municipal acudieron a 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

Un lesionado y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de 

la volcadura de un camión 
cañero, a la altura de la perrera 
municipal en la localidad 
El Castillo, municipio de 
Xalapa.

El accidente se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando un camión cañero 
color azul se trasladaba 
sobre la citada carretera con 
dirección hacia la localidad 
El Castillo.

Sin embargo al entrar a 
una curva, presuntamente 
el camión presentó un 
desperfecto en la flecha, para 
después perder el control su 
conductor y volcarse sobre su 
costado derecho.

Automovilistas al 
percatarse del accidente 
pidieron apoyo al número de 
emergencias 911.

El auxilio fue canalizado 
a elementos de la Fuerza 
Civil, Policía Vial y personal 
paramédico del grupo 
Comisión Nacional de 
Emergencias.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
al conductor del vehículo 
volcado, quien sufrió algunas 
lesiones.

La carretera fue abanderada 
por el personal uniformado, 
donde posteriormente una 
grúa llegaría a encargarse del 
pesado vehículo y trasladarlo 
al corralón.

Jueves 12.01.2023

Le fueron a cobrar y 
le hecho a la Policía 

Se roban camioneta 

Encontronazo 
en la Cazones 

Un lesionado en volcadura 
de camión en Xalapa

uniformados dialogaron 
con ambas partes para 
que llegaran a un acuerdo 
pero la inquilina no quiso 
dialogar con la dueña del 
lugar.

Ante esta situación los 
unifamiliares le indicaron 
a la dueña del lugar que 
acudiera ante la Fiscalía 

General del Estado a 
interponer una denuncia.

En el lugar se supo que 
la taquera será denuncia 
por abuso de confianza, 
por lo cual la autoridad 
competente tendrá que 
invertir para tratar de que 
ambas partes llegue a un 
acuerdo.

tomar conocimiento sobre 
lo sucedió ya que fueron 
solicitados mediante una 
llamada de auxilio.

En este accidente no 
se registraron personas 
lesionadas por lo que no fue 
necesaria la intervención 
de una ambulancia.

En el lugar se logró 
saber que el responsable 
de este accidente es el 
conductor de la camioneta 
el cual circulaba sobre la 
calle Veintidós y al llegar 
a la avenida Pozo Trece 
no respetó el disco de alto 
total por lo que impactó 
por un costado 
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Anciano atropellado 
por una camioneta 

Albañiles sufren la 
caída de un andamio 

Vinculados 
a proceso 

Arrollado por una motocicleta

Un obrero tuvo que ser enviado al Hospital Civil Emilio Alcázar

Tuvo que ser canalizado Hospital Civil Emilio Alcázar para su atención médica 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una persona del sexo 
masculino que fue 
atropellada por una 

camioneta cuyo conductor 
se dio a la fuga, resultó con 
diversas contusiones en 
el cuerpo y tuvo que ser 
enviado al Hospital Civil 
Emilio Alcázar para su 
atención médica.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina dieron 
a conocer que los hechos se 
registraron en la calle Álvaro 
Obregón casi esquina con el 
bulevar Independencia, de 
la colonia Centro, de esta 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un anciano que cruzaba 
una céntrica avenida 
fue atropellado 

por un motociclista que 
manejaba de forma distraída, 
elementos de Tránsito 
Municipal aseguraron al 
responsable, mientras que 
la víctima fue canalizada al 
Hospital Civil Emilio Alcázar 
para su atención médica.

Fuentes de la Policía 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
Tuxpan obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Juan Carlos “N”, 

ALEJANDRO ÁVILA               
Xalapa, Veracruz  

Dos albañiles que 
se encontraban 
trabajando en una 

obra ubicada en una céntrica 
avenida de esta localidad, 
sufrieron la aparatosa caída 
de andamio en el que se 
encontraban parados y 
resultaron lastimados, pero 
solo uno de estos tuvo que ser 
hospitalizado.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina dan a 
conocer que estos hechos se 
registraron en una obra en 

localidad.
El lesionado de quién 

Uniformados no aportaron 
sus generales, se dijo 
presentaba lesiones en varias 
partes del cuerpo por lo 
que tras ser auxiliado por 
paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
fue canalizado al Hospital 
Civil Emilio Alcázar para su 
atención médica.

Según trascendió 
el agraviado cruzaba la 
calle Álvaro Obregón y 
fue atropellado por una 
camioneta que se dio a la 
fuga tras el accidente.

Cabe señalar que el 
infortunado sujeto se 

proyectó con un coche de 
alquiler marca Nissan tipo 
Tsuru, colores oficiales, con 
número económico 141, 
con placas de circulación 

A518XDL del estado de 
Veracruz, del municipio de 
Cerro Azul, que se encontraba 
estacionado, ocasionándole 
elevados daños materiales en 

la salpicadera delantera del 
lado derecho.

En este sentido tanto el 
agraviado cómo el trabajador 
del volante tendrá que 

interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia para 
que se encarguen de buscar y 
capturar al responsable.

construcción localizada en 
la avenida Colombia, entre 
las calles Bravo y 2 de abril, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

El lesionado responde al 
nombre de Gustavo Alberto 
C.R., de 22 años, con domicilio 
en la comunidad de Monte 
Grande, perteneciente a este 
municipio.

Es de mencionar que dicho 
sujeto y otro de sus compañeros 
cayeron de un andamio 
de aproximadamente en 3 
metros de altura, pero sólo el 
sujeto en mención tuvo que 
ser hospitalizado.

José Luis “N” y Urbano “N” 
como presuntos responsables 
del delito contra la salud.  

El Juez dictó como medida 
cautelar firma periódica cada 
semana por el tiempo que 
dure el proceso.

Municipal y Marina dan a 
conocer que estos hechos 
se registraron en la calle 
segunda de Lerdo de Tejada, 
esquina con la avenida 
Cuitláhuac, de la colonia 
Centro, de esta localidad. 

Trascendió que el 
lesionado responde al 
nombre de Santos R.C., de 
71 años, con domicilio en la 
colonia Rafael Hernández 
Ochoa, de esta localidad.

informes dan a conocer 
que el ahora lesionado, 

cruzaba la calle segunda de 
Lerdo de Tejada cuando 
fue arrollado por una 
motocicleta Yamaha Tipo 
YBR125, color blanco, 
sin placas de circulación, 
conducida por Jahir H.H., de 
27 años, con domicilio en la 
colonia El Esfuerzo, de esta 
localidad.

Paramédicos de la Cruz 
Roja Mexicana acudieron 

al sitio de referencia y 
auxiliaron al lesionado 
y lo enviaron al Hospital 
Civil Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Por su parte elementos 
de Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
retuvieron al motociclista 
para que se hiciera cargo 
del pago de las lesiones del 
infortunado.


